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ЛЕСНОМУ ПОТОКУ—
И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Во второй пятидневке марта отличился на погрузке ле
са экипаж челюстного погрузчика в составе А . К . Тарков
ского и Г . А . Фатеева из А с л а невского леспромхоза. За
дание*. пятидневки ими выполнено на 129 процентов.

На вывозке древесины первое место по объединению 
занял экипаж в составе П. П. Прохорова, У . И. Давыден
ко, Н . М. Губина из Ореховского леспромхоза. Они вывез

ли 533 кубометра, выполнив план «а  235 процентов.
Вдвое перевыполнили задание по вывозке Л . А . Иван

ников, Л . А . Повейятен, В . П . Кузьмичеико из этого же 
леспромхоза. Две пятидневные нормы сделали Ф . С. Ряб- 
цев, Н . С . Сопьгряев, В . С . Стрелков из Аслановского лес
промхоза, полторы 1— А . И . Лубягйн, Г . Н . Гончаров, 
И. Е . Пупов с  этого нее предприятия.

Н а д е ж н о с т ь  ма шины
Коллектив самого крупно

го в Чаннском леспромхозе 
Обского лесопункта работает 
неплохо, планы по вывозке 
леса перекрывает из месяца 
в месяц..В : январе и феврале 
погружено и вывезено долол- 
нятелш о к заданию около 5 
тысяч кубометров.

Успехи не случайны. В  
лесосеках заняты только ук
рупненные бригады. Опера
торы погрузчиков и экипажи 
шоферов работают по одному 
наряд-заданию, по одному 
путевому листу. Четко нын
че налажена ремонтная 
служба. Простои машин и 
механизмов сокращены до 
минимума. ’

Без лишнего промедления 
устранить поломку, быстро 
ввести машину в строй — 
дело, бесспорно, важное; Но 
не менее важно и другое; на
ладить работу так, чтобы по
ломки .случались .реже, что
бы машины и высокую про
изводительность давали, и 
служили как молено дольше. 
Решать эту задачу нам по
могает соревнование за эко
номию н бережливость, за 
хозяйское использование 
техники. Механиком на лесо
пункте я работаю 14-й год и 
убедился, что организация 
такого соревнования — дело 
не одного дня и даже не од
ного года. Кратковременной 
кампанией здесь многого не 
добьешься, нужны система, 
порядок, постоянство.

Прежде всего, строгий 
учет — первооснова всему, 
что связано с бережливо
стью. В  текучке повседнев
ных забот выбрать время 
для ведения учета трудно, 
но все-таки можно и нужно. 
Это наша обязанность. Заве
дены специальные карточки,
в . которых записываются но
мера машин, когда и кем по
лущена. сколько отработано 
каждой часов, пройдено ки
лометров, что сделано. Дела
ются также пометки о том, 
как соблюдаются, межремонт
ные сроки, кто из механиза
торов экономит на запча
стях , материалах й топливе и

кто допускает перерасход. ,
Хорошо налажен учет на 

складе запчастей. Заведую
щий складом Павел Афа- 
.насьевич Коноплев аккурат
но заполняет ведомости, по 
ним всегда известно, каков 
месячный лимит в рублях на 
детали каждой машины и 
как он используется. Заве
ден такой порядок: детали
сверх лимита склад не выда
ет, Исключения, правда, бы
вают, но редко. В  этом слу
чае слесарь или механизатор 
идут с объяснением к на
чальнику лесопункта А . А . 
Королеву, детали можно по
лучить раньше срока лишь с 
его разрешения.

Данные о  состоянии маши
ны также являются важным 
условием при определении 
первенства в соревновании. 
Кроме того, умет и контроль 
дисциплинируют механиза
торов, побуждают их отно
ситься к технике по-хозяй- 
скн, решать, кто достоин по
лучить новую машину в пер
вую очередь, а кому следует 
подождать.

' Соревнование выявляет 
лучших. Назову несколько 
имен. Трактор должен отра
ботать без капитального ре
монта 4 тысячи мото-часов, 
но трактористы П. Максим е- 
ня, В . Горбунов и Н . Погада- 
ев довели пробег до 6 ,5  ты 
сячи мото-часов. Автопо
крышки лесовозных автомо
билей следует заменять но
выми при условии, если авто
пробег составит 40 тысяч 
километров. Однако водите
ли В . Дуюнов, П. Никитин и 
В . Молотобойцев на той же 
резине наездили по 50— 55 
тысяч километров.
1 Прежде, чем отправить ле

совозную машину на капи
тальный ремонт, надо обес
печить 90 тысяч километров 
автопробега. Таков норма
тив. Между тем водители 
Е . Кудасов, А . Масинцев и 
Н . Голубев сумели отлично 
поработать на этих машинах, 
преодолев без капитального 
ремонта расстояние в 144— 
168 тысяч километров. Са

мый высокий результат —  
223 тысячи километров — : у  
шофера Г . Иванова.

Характерно, что эти же во
дители добиваются высокой 
выработки. В  прошлом году 
Г . Иванов, к примеру, вывез 
из лесосеки на нижние скла
ды на 2 .100 кубометров леса 
больше плана. Нынче Г . Ива
нов и его напарник В . Сма- 
котин перекрывают задание 
на вывозке в полтора—два 
раза.

Правда, есть факты  иного 
характера. Машину водите
лей В . Б а зе ки н аи  В . Кунд- 
руцкого пришлось отправить 
в капитальный ремонт, хотя 
она не прошла и половины 
положенного расстояния. Пе
рерасход на запчастях у  них 
составил значительную сум
му, в то время как бережли
вые водители обеспечили 
экономию.

Словом, отношение меха
низаторов к технике разное. 
Разной должна быть и оцен
ка труда. В  прошлом году 
бережливые были отмечены 
премиями. Готовим материа
лы для представления к пре
мии и ньшче.

Срок службы машин, ко
нечно же, зависит и от дру
гих факторов. На верхнем 
складе построен рубленого 
типа гараж для тракторов. 
Есть  гараж н для автопарка. 
Говоря иначе, созданы усло
вия для надежной сохранно
сти техники в зимнее время.

Учитываем мы и такую, 
особенность. Несколько лет 
назад поломки и простои ма
шин были слишком часты. 
Проанализировали причины. 
Оказалось, главная из них в 
том, что допускается пере
грузка. - С тех пор ' навели 
порядок: лесовозный
автомобиль должен при
нимать груз строго по норма
тиву. Если на воз погружен 
лишний кубометр леса — в 
путевом листе водителя он 
не отмечается и оплате не 
подлежит. Действует такой 
порядок и сейчас. Кроме то
го, следим, чтобы не было 
перегрузок при обкатке но
вых машин и машин, полу

ченных из ремонта. Здесь 
тоже налажен строгий кон
троль.

Многое делается для под
готовки кадров. Создали спе
циальные курсы. Трактори
сты после учебы в них сдава
ли экзамены на классность, 
повысили квалификацию на 
курсах и шоферы. В  итоге 
почти 90 процентов состава 
механизаторов на лесопункте 
— кадры свои, постоянные. 
А  это очень важно.

Правда, есть у  нас и не
доработки. Факты  хозяйско
го использования техники и 
факты небрежного к ней от
ношения не всегда получают 
широкую огласку в стенных 
газетах, на совещаниях, соб
раниях. А  говорить об этом 
надо бы с той же активно
стью, с какой, например, мы 
ведем речь о заготовлен
ных и перевезенных кубо
метрах леса.

Порою нерегулярно вы
плачиваются премии за бе
режливость. В  прошлом го
ду трактористам и шоферам 
в леспромхозе:' ; выплатили 
премиальные только за уве
личение межремонтных сро
ков работы. машин и меха
низмов, а за экономию зап
частей, топлива и материа
лов премий не было. Между ‘ 
тем есть условия соревнова
ния, есть .соответствующие 
положения, и их надо выпол
нять. Добрые хозяева долж
ны быть отмечены, а с нера
дивых надо строже спраши
вать.

Проблема хозяйского ис
пользования техники включа
ет в себя многие моменты, и 
все их надо учитывать. 
Только тогда век каждой ма
шины будет, долгим, простои 
— , минимальными, выработ
ка'— высокой и стабильной. 
Только тогда машина будет 
служить нам надежно сего
дня и завтра, зимой и летом, 
в нынешнем году и в буду
щем.

С . О Н У Ч И Н ,  
старший механик Об
ского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза объе
динения «Томлеепром ».

Бригадир укрупненной 
комплексной бригады Ком
сомольского леспромхоза 
коммунист Ш арип Мустафа
евич Хайрулии почти чет
верть века трудится в лесу. 
Став подлинным мастером 
лесозаготовок, он обучил 
своей профессии многих мо
лодых рабочих. Грудь луч
шего вальщика леспромхоза 
украшают ордена Ленина и 
«Знак Почета».

1 Фото Е . Лисицвша.

ВЫИГРЫШ -  СУТКИ
Хорошо работает в марте 

коллектив Каргасокского 
леспромхоза. Четко действу
ет весь производственный 
конвейер.' Сверх задания 
уже заготовлено 2,1 тысячи, 
кубометров деловой древе
сины. Это больше суточного 
задания предприятия, кото
рое равно 1,8 тысячи кубо
метров. Дополнительно вы
везено 1.6 тысячи кубомет
ров. Это тоже почти суточ
ное задание.

С. М И Х А Й Л О В А .

С ВЫСОКОЙ НАГРАДОЙ,  
Т О В А Р И Щ И !

За успехи, достигнутые в 
выполнении и перевыполне
нии планов 1973 года и 
принятых социалистических 
обязательств по транспорт
ному строительству Прези
диум Верховного Совета 
СССР наградил орденами и 
медалями СССР рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих орга
низаций и предприятий Ми
нистерства транспортного 
строительства СССР.

По Томской области на
граждены:

О РД ЕН О М  Л Е Н И Н А  
Жданов Виктор Валенти

н о в и ч — главный инженер 
проекта института «Томшп-

О РД ЕН О М  О К Т Я Б Р Ь С К О Й  
Р ЕВО Л Ю Ц И И  

Корольков Анатолий Сер
геевич —  заместитель уп
равляющего мостостроитель
ным трестом № 2. _____
О РД ЕН О М  ТР У Д О В О ГО  
К Р А С Н О ГО  ЗН А М Е Н И  

Кукблев Петр Николаевич
__  бригадир монтажников
мостопоезда № 804 мосто
строительного треста № 2.

Мироненко Николаи Ива
нович — машинист крана 
мосГОпоезда №. 833 треста 
«Томе стране строй».

Немцев Борис Павлович 
— столяр мостопоезда № 804 
мостостроительного треста 
№ 2.

Сухоруков Александр За
харович —  бригадир плотни- 
ров ремонтно-восстановитель
ного поезда № 10 треста 
«Томсктрансстрой».

Черныш Иван Карпович— 
производитель работ строи
тельно-монтажного поезда 
№ 299 треста «Томсктранс- 
строй».

О РД ЕН О М  
« З Н А К  П О Ч Е Т А »  

Аврамчик Николай Еф и
мович —  машинист экскава
тора строительно-монтажно
го поезда № 299 треста 
«Томсктраисстрой».

Зелепугин Алексей Ми
хайлович —  шофер автобазы 
треста «Томе«трансе грой».

Зоткина Мария Петровна 
—  арматурщица мостопоез

да № 804 мостостроительно
го треста № 2.

Ильин Виктор Егорович—  
бетонщик мостопоезда №  804  
мостостроительного треста 
№ 2 .

Ковалев Александр Геор
гиевич — бригадир плотни
ков строительно-монтажного 
поезда № 347 треста «Томск- 
трансстрой».

Крышнев Дмитрий Тихо
нович —  главный инженер 
строительно-монтажного по
езда № 338 треста «Томск- 
трансстрой».

Сиренко Василий Никито
вич — машинист крана мо
стопоезда № 804 мостостро
ительного треста № 2.

Томашко Степан Михайло
вич — машинист бульдозера 
механизированной колонны 
№ 64 треста «Сибстроймеха- 
низация».

Ш вачкииа Прасковья 
Ефимовна —  бригадир армш 
турщиков мостоотряда № 5 
мостостроительного треста 
№ 2.

М Е Д А Л Ь Ю  
« З А  Т Р У Д О В У Ю  

Д О Б Л Е С Т Ь »

Буряк Георгий Федорович 
—  машинист крана мостояо- 
езда № 804 мостострои
тельного треста N° 2.

Казакевич Павел Адамо
вич — машинист мрака стро
ительно-монтажного поезда 
№ 338 треста «Томсктранс- 
строй».

Колосок Александр Ва
сильевич — машинист теп
ловоза отделения временной 
эксплуатации треста «Томск- 
транестрой».

Лесников Иван Иванович 
.— майшнист экскаватора 
строительного управления 
№ 25 треста «Томсктранс- 
строй».

Мякшнна Евдокия Федо
ровна — ; заведующая мага- 

. зйном орса мостопоезда 
№ 833 треста «Томсктранс- 
строй».

Паньков Петр Григорье
вич — бригадир слесарей 
строительно-монтажного по
езда № 501 треста «Урал- 
тр а нстехм он т аж ».

М ЕД А Л Ь Ю  
« З А  Т Р У Д О В О Е  

О ТЛ И Ч И Е»
Антропов Александр Фри

дрихович — шофер механи
зированной колонны № 22 
треста «Сибстроймеханиза- 
ция».

Баженов Анатолий Ни
колаевич — шофер механи
зированной колонны № 22 
треста «Сйбстроймеханиза- 
цня».

Каперский Василий Ми
хайлович ■— каменщик ре- 
монтно - восстановительного 
поезда № 10 треста «Томок- 
трансстрой».

Кряжев Павел Александ
рович , — машинист крана 
мостопоезда №  804 мосто
строительного треста № 2.

Кудрявцев Леонид Павло
вич —  бригадир плотников
строительно-монтажного по
езда № 338 треста «Томск- 
транссгрой».

Л ес  Прасковья Ананьев
на —  бригадир бетонщиков 
мостопоезда №  804 мосто
строительного треста Ха 2.

Поляков Яков Федорович
— главный кондуктор отде
ления временной эксплуата
ции треста «Томсктранс- 
строй».

Река  Иван Григорьевич—
—  бригадир бетонщиков
строительно-монтажного по
езда № 299 треста «Томск- 
трансстрой».

Сатяев Иван Михайлович 
— шофер мостопоезда № 804 
мостостроительного тре
ста № 2.

Сивцова Тамара Павлов
на — монтер пути мостопо* 
езда N ° 833 треста «Томск- 
трансстрой».

Стыркин Михаил Влади
мирович — электромонтер 
мостопоезда № 804 мосто
строительного треста № 2.

Твердохлебов Юрнй Гав
рилович —  бригадир мон
тажников мостопоезда
№ 804 мостостроительного 
треста № 2.

Юртаев Петр Михайлович
— бригадир комплексной 
бригады строительно-мон
тажного поезда № 347 тре
ста «Томсктранестрой»,

ВСТРЕЧА Т ОВАРИЩА Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  
С Р У КОВОДИТ Е ЛЯМИ ГРУЗИНСКОЙ ССР

П И Ц УН Д А  (Грузинская 
С С Р ), 11 марта. (Т А С С ). Ге
неральный секретарь . Ц К 
К П С С  товарищ Л . И . Бреж

нев встретился сегодня здесь 
с первым, секретарем Ц К  
Компартии Грузии Э. А . Ш е
варднадзе, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета Грузинской С С Р  Г . С . 
Дзоценидзе, Председателем 
Совета Министров респуб
лики Г . Д . Джавахишвили.

Во встрече вместе с това- , 
рищем Л.' И. Брежневым 
участвовал член Политбюро 
Ц К  К П С С , министр иност
ранных дел С С С Р  А . А . Гро
мыко.

Тов. Э. А . Шеварднадзе' 
информировал о состояв
шихся а республике партий
ных конференциях, на кото

рых коммунисты горячо 
одобрили внутреннюю и 
внешнюю политику, осущест
вляемую Центральным Коми
тетом К П С С . Партийные 
и советские организации 
Грузии, сказал тов. Шевард
надзе, считают своей важней
шей задачей мобилизацию 
■коммунистов, всех тружени
ков республики на выполне
ние решений декабрьского 
(1973 г.) Пленума Ц К  
К П С С . В  ответ на Обраще
ние Ц К  К П С С  к партии, к 
советскому народу, на вни
мание, которое Центральный 
Комитет уделяет вопросам 
дальнейшего развития на
родного хозяйства Грузии 
рабочие, колхозное кресть
янство, интеллигенция Гр у
зии активно включились во

Всесоюзное социалистиче
ское соревнование и прила
гают все усилия, чтобы 
обеспечить достойный вклад 
республики в выполнение за
даний определяющего года 
пятилетки.

Товарищ Л . И. Брежнев 
отметил успехи, достигну
тые трудящимися Грузин
ской С С Р  в выполнении на
роднохозяйственных планов 
и социалистических обяза
тельств. Он остановился на 
очередных задачах, стоящих 
перед республикой, подчерк
нув необходимость дальней
шей настойчивой работы по 
использованию имеющихся 
еще резервов для повыше
ния производительности тру
да в ’ промышленности и 
сельском хозяйстве.

НАГРАДЫ ВДНХ-ТОМИЧАМ
В  последние годы в Том

ском тресте инженерно-стро
ительных изысканий уде
ляется большое внимание 
обоснованию и совершенст
вованию полевых методов 
исследования строительных 
свойств грунтов. Для этих 
целей созданы установки 
комплексного исследования 
оснований в условиях естест
венного залегания пород, ко

торые демонстрировались в 
1973 году , на тематической 
выставке ,, «Опыт работы 
строителей * Западной Сиби
ри» в павильоне «Промыш
ленное строительство»
В Д Н Х  С С С Р .

За разработку конструк
ции, изготовление и внедре
ние комплекса в практику 
полевых исследований трест

награжден дипломам тре
тьей степени. Бронзовыми 
медалями награждены глав
ный инженер отдела механи
зации «ТомскТИ СИ За» Г . И. 
Скоморохов и управляющий 
трестом кандидат техниче
ских наук В . Ф . Ширяев.

И . П О Н О М А Р Е В А ,  
главный специалист тре

ста «Т ом ск Т И С И З *.

« Л е с н о м у  ш т а б у »  отвеч аю т
В  газете «Красное знамя» 

(№  294 от 18 декабря) была 
помещена корреспонденция 
под заголовком « И  договор 
не помог». Факты, изложен
ные в ней, правильно отра
жают положение на строи
тельстве объектов Белояр
ского леспромхоза. Объеди
нение «Томлеепром » и стро

ительный трест «Том лес- 
строй» дважды в IV  кварта
ле  минувшего года рассмат
ривали дела на стройке. Од
нако план строительных ра
бот по Белоярскому лес
промхозу остался невыпол
ненным. Основная причина 
—- острый недостаток рабо
чих н строительных материа
лов, крайне слабая строи
тельная база П М К -7.

Н а  совещании у  начальни
ка объединения «Том лес- 
пром» с участием директора 
Белоярского леспромхоза 
тов. Герасимовича был рас
смотрен вопрос о работе ни
жнего склада. В  настоящее 
время на участках № №  5 и 6  
ведется разделка древесины. 
Леспромхозу оказана по
мощь в подготовке операто
ров и крановщиков. С  перво
го апреля 1974 года нижний 
склад сможет разделывать 
и отгружать в железнодо
рожные вагоны по 500 кубо
метров древесины в сутки.

В. К У З И Н ,  
заместитель начальника 
объединения «Том лес- 

пром ».

НУЖНЫ РЕЗЕРВНЫЕ ПИЛЫ
В  н а ш е й  у к р у п н е н н о й  б р и г а 

д е  н а  чет вер ы х  в а л ь щ и к о в  в ы 
д е л е н о  т олько четыре б е н з о п и 
л ы . Д а ж е  п р и  м е л к о й  п о л о м к е  
п и л ы  в а л ь щ и к  в ы н у ж д е н  сто
ять в  о ж и д а н и и  рем он т а ее.

С . Т О Л С Т Ы Х ,  
б р и г а д и р  у к р у п н е н н о й  
б р и г а д ы  К о м с о м о л ь с к о г о  

л е с п р о м х о з а .

Этот тревожный сигнал 
мы попросили прокомменти
ровать заместителя началь-' 
ника объединения , «То-млее- 
пром» В . К . Кошевых.

|  — В  прошлом году, —
I  сказал он, Кбмсомоль- 
■ ский лееяромхое должен был

L L

получить по фондам 90 бен
зопил. Ем у. было выделено 
больше ста. Причем только с 
начала зимнего сезона лес
промхоз получил их 40 штун.

Правда, в I  квартале нам 
пришлось столкнуться с не
которыми трудностями. : МЫ 
должны были получить с за
вода 570 ш тук, а пришло 
немногим больше ста. Одна
ко в конце февраля вопрос 
был решен, и теперь все лес
промхозы обеспечены пила
ми в достатке. За  два первых 
месяца Комсомольскому лес
промхозу, отправлено 20 бен
зопил.

РЕЗЕРВЫ ГАРАНТИРОВАННЫ Х УРОЖ АЕВ
ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ Р А Б О Т Н И К О В  СЕЛЬСКОГО И ВОДНОГО ХОЗЯЙСТВА  
П О  П О В Ы Ш Е Н И Ю  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  О РОШ АЕМ Ы Х  И ОС  У Ш Е Н Н Ы X 3 Е М Е Л Ь

* Примерно четверть про
дукции растениеводства кол
хозы и совхозы страны полу
чают сегодня с  орошаемых и 
осушенных пашен. Директи
вами X X IV  съезда К П С С  по

ставлены большие задачи по 
дальнейшей мелиорации зе
мель, помогающей ослаблять 
влияние стихии на посевы, 
гарантировать урожай.

Вопросы повышения эф
фективности использования 
орошаемых и осушенных зе
мель в Российской' ’ Федера
ции обсуждает в свете реше
ний декабрьского (1973 г.) 
Пленума Ц К  К П С С  респуб
ликанское совещание, кото
рое открылось 11 марта в 
Москве. На него собрались 
работники советских, ' сель
скохозяйственных и водохо
зяйственных органов, пере
довики колхозов и совхозов, 
руководители и специалисты 
хозяйств, представители на
учных и проектных организа
ций.

В  совещания принимают 
участие ответственные ра
ботники Ц К  К П С С , Советов 
Министров С С С Р  и Р С Ф С Р ,  
центральных я  .республикан

ских министерств и ве
домств.

Вступительным словом со
вещание открыл кандидат в 
члены Политбюро Ц К К П С С , 
Председатель Совета Ми
нистров Р С Ф С Р  М. С . Соло- 
менцев. Дальнейшая интен
сификация сельскохозяйст
венного производства, под
черкнул он, невозможна без 
всемерного развития .мелио
рации, , улучшения земель
ны х угбдий.

Центральный Комитет 
партии придает проблемам 
мелиорации огромное значе
ние. В  августе прошлого го
да Ц К  К П С С  рассмотрел 
вопрос о работе Министер
ства мелиорации и водного 
хозяйства С С С Р  по выпол
нению указаний декабрьско
го (1972 г .) Пленума Ц К 
К П С С  о повышении эффек
тивности капитальных вло
жений и сокращении сроков 
ввода производственных 
мощностей. Определены пу
ти дальнейшего развития 
мелиоративного строитель
ства.. Как я . .работники дру
гих отраслей, мелиораторы, 
все труженики сельского хо

зяйства делом отвечают на 
Обращение Ц К  К П С С  к пар
тии, к советскому народу, 
активно участвуют во все
народном социалистическом 
соревновании ' 1974 года —  ■ 
определяющего года пяти
летки.

М. С . Соломенцев сооб
щил, что Генеральный се
кретарь Ц К  К П С С  товарищ 
Леонид Ильич Бреншев про
сил передать участникам со
вещания, всем работникам 
сельского хозяйства Россий
ской Федерации теплые ело- '  
ва привета и пожелал им 
дальнейших успехов в раз
витии мелиоративного строи
тельства, повышении эффек
тивности каждого гектара 
земли, а также доброго здо
ровья, счастья, благополучия 
каждой семье.

С  докладом о состоянии и 
путях повышения эффектив
ности использования мелио
рированных земель вы
ступил министр сельского 
хозяйства Р С Ф С Р  Л . Я. 
Флорентьев. Труженикам 
сельского хозяйства Россий
ской Федерации, сказал он, 
в этом году предстоит не

только выполнить, но и пе
ревыполнить планы произ
водства и продажи государ
ству продукции. В  решении 
этих задач значительная 
роль принадлежит наряду с 
механизацией и химизацией 
также и мелиорации земель.

Ш ирокая программа улуч
шения угодий, выработанная 
по инициативе товарища 
Л . И. Брежнева в начале 
1966 года, последовательно 
претворяется в жизнь. Толь
ко в Р С Ф С Р  сейчас исполь
зуется 5 ,5 миллиона гекта
ров мелиорированных зе
мель. Производство продук
ции, получаемой с них, с 
каждым годом увеличивает
ся;

Партия придает огромное 
значение выполнению исто
рической задачи —  устране
нию зависимости сельского 
хозяйства от стихийных сил 
природы. Для реопублики 
это имеет исключительное 
значение: ведь свыше 60
процентов ее сельскохозяйст
венных угодий находится в 
засушливей зоне, а около 
40  процентов — в избыточно 
увлажненной.

Говоря о выполнении пла
нов девятой пятилетки, ми
нистр отметил, что задания 
трех лет по орошению уго
дий в целом по республике 
выполнены. Успешнее других 
справились с вводом орошае
мых земель Саратовская, 
Липецкая, Ростовская обла
сти, Краснодарский и Став
ропольский края.

Заслуживает внимания и 
тот факт, что здесь и в дру
гих областях вопросам ме
лиорации земель. все больше 
внимания уделяют партий
ные и советские органы. Они 
проводят. большую работу по 
привлечению местных про
мышленных предприятий и 
строительных организаций к 
изготовлению насосных стан
ций, дождевальных машин, 
труб и другого поливного 
оборудования. Этот опыт за
служивает всяческой под
держки и 'одобрения. Значи
тельно перевыполнили планы 
создания поливных пастбищ 
земледельцы Татарской, 
Мордовской, Чувашской, 
Башкирской автономных рес
публик, Пензенской, Рязан
ской, Орловской и ряда 

других областей. Однако так

дело обстоит не везде. Не 
выполняются планы мелио
рации земель в*Калининской 
и Калужской областях, в 
районах Дальнего Востока.

Остановившись на вопро
сах мелиоративного строи
тельства, докладчик отметил, 
что в выборе объектов, под
лежащих орошению и осу
шению, при рассмотрении и 
экспертизе проектов решаю
щее слово должно принадле
жать работникам сельского 
хозяйства. Роль и х  в этом 
деле необходимо значитель
но повысить.

Декабрьский (1973 г.) 
Пленум Ц К  К П С С  определил 
в качестве важнейшей зада
чи партии в области разви
тия экономики — обеспече
ние высоких Темпов ее ро
ста , улучшение всех качест
венных показателей. Приме
нительно к мелиорации зе
мель это означает значи
тельное улучшение их .ис
пользования, повышение уро
жайности сельскохозяйствен
ны х культур н валовых сбо
ров продукции при наимень
ш их затратах труда н 
средств.

(Окончание на 3-й стр .)
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■  РИТМ
ПЯТИЛЕТКИ Ш

с< Центральный Комитет К П СС призывает 
работников всех отраслей народного хозяйства 
сосредоточить особое внимание на ускорении 
роста производительности труда, повышении 
эффективности общественного производства».

(И з Обращения Ц К  К П С С  «  партии, к советскому народу).

Дать в первом квартале 26 процентов годового объема продукции — высокая цель томичей 
Д о л г  р а з в е д ч и к о в  н е д р  ф  В с т р е ч н ы й  п л а н  с т р о и т е л е й

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ НЕРП
С О Р Е В Н У Я С Ь  З А  ДОС

РО Ч Н О Е В Ы П О Л Н Е Н И Е  
ЗА Д А Н И И  Ч Е Т В Е Р Т О Г О  
ГО Д А  П Я Т И Л Е Т К И , КО Л 
Л Е К Т И В Ы  П Р О М Ы Ш Л Е Н 
Н Ы Х  П Р Е Д П Р И Я Т И И  У С 
П ЕШ Н О  С П Р А В И Л И С Ь  С 
Ф Е В Р А Л Ь С К О Й  П РО 
ГРА М М О Й . М ЕС Я Ч Н О Е 
З А Д А Н И Е  П Р О М Ы Ш Л Е Н 
Н О С ТЬЮ  О Б Л А С Т И  В Ы 
П О ЛН ЕН О  Н А  102,4 П РО 
Ц Е Н Т А . З А  Д В А  М Е С Я Ц А  
П Р Е Д П Р И Я Т И Я  Д А Л И  

’ С В Е Р Х П Л А Н О В О Й  ПРО 
Д УК Ц И И  ПО ЧТИ  Н А  4 
М И Л Л И О Н А Р У Б Л Е Й .

Все областные управле
ния, тресты и объединения 
за исключением нефтегазодо
бывающего управления име
ни 50-летия С С С Р ' и про
мышленных предприятий уп
равления строительства вы
полнили план по реализации 
товарной продукции как за 
февраль, так и за два меся
ца. Уменьшилось число от
стающих предприятий.

Объем реализованной про
дукции возрос по сравнению 
с тем же периодом прошлого 
года на 5,9 процента. У ст
ранен разрыв между темпа
ми роста реализации про
дукции и ее производства. За 
два месяца по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года объем производства воз
рос на 5 процентов и почти 
сравнялся с темпом прироста 
реализации изделий (в янва
ре он был равен всего 3,7 
процента).

Весь прирост объема про
изводства получен за счет 
повышения производительно
сти труда. За два месяца она 
увеличилась по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года на 5,9 про
цента. В  феврале промыш
ленность области план по 
производительности труда 
выполнила на 100,4 процен
та, но еще не удалось пере
крыть январское отставание. 
В  результате двухмесячный 
план по производительности 
груда выполнен на 99 ,2 про
цента.

Народное хозяйство полу
чило сверх плана двух меся
цев 3,5 тысячи манометров, 
почти на 20 тысяч рублей 
металлорежущего инстру
мента, 33 тысячи кубометров 
древесины, 15 тысяч кубо
метров пиломатериалов, на 
48 тысяч рублей швейных 
изделий, 7 тысяч пар рези
новой обуви, 100 тонн масла 
животного, 56 тонн колбас
ных изделий, 635 тонн цель
номолочной продукции и 
много другой продукции.

Социалистическими обяза
тельствами трудящихся об
ласти предусмотрено произ
вести в первом квартале не 
менее 26 процентов продук
ции от годового объема про
изводства. Вот данные о вы
полнении годового плана по 
реализации и производству 
продукции за январь-фев
раль:

Электромеханический за
вод имени Вахрушева 

Завод «Сибэлектромотор» 
Электроламповый завод / 
Завод режущих инстру

ментов
Завод математических 

машин
Манометровый завод 
Подшипниковый завод 
Кондитерская фабрика 
Карандашная фабрика 
Томский ДО К

15,5 15,5
16,6 » 15,6
19,5 19,0

17,0 16,8

12,5 13,8
16,4 16,4
16,9 16,8
18,6 18,5
17,8 16,9
17,2 17,1

Чтобы справиться с обя
зательствами, в марте нуж
но выпустить 9 ,3 процента 
продукции от годового пла
на. Подобное положение сло
жилось потому, что ряд со
юзных заводов и управления 
пищевой, местной промыш
ленности, хлебопродуктов 
имели в январе и феврале 
недостаточно напряженные 
планы.

Взять, например, электро
механический завод, кото
рый в январе и феврале вы
полнил планы по реализа
ции продукции, но в февра

ле и за два месяца не вы
полнил план по производи
тельности труда. По уравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года она 
не только не возросла, а да
же снизилась на 2 ,6  процен
та. Чтобы выполнить квар
тальное задание, предприя
тию необходимо произвести 
продукции 8 ,9  процента от 
годового плана. О ритме ра
боты коллективов можно су
дить на примере районов 
г. Томска. Ниже приводятся 
показатели выполнения пла
на по районам г. Томска.

Наименование управлений, 
трестов, объединений и пред

приятий
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Ленинский 25,0 25,2 17,3 16,8
Кировский 24,5 23 ,9 16,3 14,9
Советский 25,8 25,9 17,4 17,5

Итого по
г. Томску 25,1 24,9 17,0 16,3

Всего по области
Н ГД У  имени 50-летия,..........

15,9 16,7

С С С Р 1 15,6 15,6
Объединение «Сибкабель» 17,7 16,4
Р Э У  «Томскэнерго» 20,9 25,4
Объединение «Томлес-

пром» 13,3 19,4
Управление строительства 12,7 13,1
Объединение мясной про-

мышленности 16.7 17.4
Объединение молочной

пром ыш лен н ости 13,2 14,1
Рыбтрест
Управление хлебопродук

17,2 17,2

тов
Объединение «Сельхоз

16,2 ' 16,2

техника» 17,8 17.8
Управление лесного хо-

зяйства 19.2 21.2
Объединение «Томск-

стройматериалы»
Управление пищевой про

15,4 13,6

мышленности 14,9 15,1
Управление местной про-

мышленности
Управление топливной

15,7 17,3

промышленности
Завод измерительной аппа

12,3 22,6

ратуры 18,0 16,9
Завод резиновой обуви 18,5 18,2

S Из приведенных данных 
видно, что предприятия Со
ветского и Ленинского райо
нов близки к темпам, преду
смотренным -обязательства
ми. А  вот в Кировском рай
оне много предприятий за
кончило два месяца с отста
ванием. Им необходимо ра
ботать в марте с очень боль
шим напряжением.

В  области еще немало от
стающих предприятий. 22 
предприятия не выполнили 
план по реализации продук
ции, и 70 — по росту произ
водительности труда. За счет 
этого недодано продукции на 
4,7 миллиона рублей.

В  числе отстающих: 7
предприятий'Кировского рай
она, 13 предприятий Ленин
ского и 3 предприятия Со
ветского районов.

Большой недостаток в ра
боте промышленности — 
удорожание себестоимости 
выпускаемой продукции, 
срыв программы по произ
водству важнейших видов 
изделий. Невыполнение пла
нов по номенклатуре объяс

няется, главным образом, 
неритмичной работой.

Свыше 50 предприятий в 
январю не выполнило зада
ние по снижению себестои
мости продукции, допустиз 
ее удорожание более чем на 
2 миллиона рублей. Свыше 
половины этой суммы прихо
дится на предприятия Ки
ровского и Ленинского рай
онов г. Томска. Не выполни
ли задания по снижений се
бестоимости в январе объе
динение «Сибкабель», заво
ды резиновой обуви, элек
троламповый, электромеха
нический, ■ подшипниковый, 
трикотажная и обувная фаб
рики, спичфабрика «Сибирь» 
и ряд других предприятий.

За два месяца на большин
стве предприятий создана 
хорошая основа для выпол
нения обязательств первого 
квартала. Вместе с тем, мно
гим коллективам необходимо 
в марте трудиться более на
пряженно, лучше использо
вать резервы.

Г. М У Л Я В И Н ,
начальник вычислитель

ного центра.

Фоторепортаж
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Электроламповый завод — одно из предприятий, про
дукцию которого знают не только у нас в Союзе, но и во 
многих странах за рубежом. Сейчас на заводе выпускает
ся около 30 процентов ламп с государственным Знаком 
качества, остальные — по первой группе качества.

На участке цилиндрических ламп 22-го цеха отлично 
трудится комсомольско-молодежная бригада Григория 
Степанченко. Коллектив принял встречный план — выпу
скать в смену 5 .500 ламп. Это на 400 ламп больше, чем 
по плану.

Экономия вспомогательных материалов и сырья — 
один из важных показателей работы. В  прошедшем году 
сэкономлено на 1.400 рублей различных материалов и 
полуфабрикатов. А  в первом месяце этого года резерв 
составил четыре тысячи колб, пять тысяч электродов, 
пять тысяч спиралей. Такое бережное отношение к мате
риалам дает возможность в каждые два месяца один-два 
дня всей бригаде работать на сэкономленных материалах.

Григорий Степанченко — опытный руководитель. На 
заводе двенадцать лет. Ударник коммунистического тру
да, член цехкома.

От настройщика зависит ритм работы бригады. Алексей 
Бочаров— настройщик со стажем. Оборудование знает от
лично и содержит его в образцовом порядке.

Большинство девчат в бригаде—-выпускницы ГП ТУ-17 : 
монтажница Светлана Метрус, штамповщица ножечной 
машины Галина Грасмик, браковщица ламп Нина Малы
шева.

Ольга Григорьева в совершенстве овладела операцией 
штамповки ножек электроламп. Она учится заочно в уни
верситете на историко-филологическом факультете. И 
вместе с Ниной Малыше!ВОй выпускает стенгазету брига- 
ДЬ1.

Отборщица экспорта ударник коммунистического труда 
Зинаида Гридина за три года освоила несколько профес- 
сии: браковщицы, контролера О ТК  и работу на крючко- 
вом автомате. Зина учится на рабфаке в инженерно-строи
тельном институте.

Комсомольско-молодежная бригада 15-й «Б» линии в 
этом году выпустит сверх плана сто тысяч электроламп.

Н А  С Н И М К А Х : вверху —  Зинаида Гридина; Галина 
Храсмик, Ольга Григорьева, наладчик Алексей Бочаров*

В. К А З А Н Ц Е В .

ПРИГЛАШАЕМ ОБЪЯСНИТЬСЯ

Ни метров, ни фонтанов
Очень плохо начали год предприятия Томского геологиче

ского управления. За 2 месяца они пробурили 6.580 метров и 
испытали 4 скважины при плане 10,7 тысячи метров и 5 сква
жин. Для сравнения скажем, что за 2 первых месяца в прош
лом году было пробурено 10,1 тысячи метров. Редакция при
гласила главного инженера геологического управления А. 8. 
Летицкого объяснить читателям «Красного знамени» причины 
отставания. Интервью с Ним открывает новую рубрику «При
глашаем объясниться». В этом разделе будем предоставлять 
слово руководителям отстающих предприятий.

—  Александр Владими
рович, чем вызвана такая 
плохая работа экспедиций? 
Ни одна из них не справи
лась с двухмесячным пла
ном.

— Да, привести в пример 
мне просто некого. Карга- 
сокская экспедиций работала 
лучше, но и она пробурила 
на 300 мегров меньше, чем 
планировалось. На счету ва- 
сюганцев 3,2 тысячи метров 
при задании '4 ,6  тысячи. 
Коллектив Западной экспе
диции справился с доведен
ной программой наполовину, 
Александровской — на . 30 
процентов.

Срыв александровцев про
изошел только по одной при
чине — из-за отставания 
вышкомонтажных бригад. 
Буровым бригадам нечего 
делать. Коллектив мастера 
Д. К . Щетиниина ждет уста
новку с 9 февраля, А . И. 
Смирнова — с 15-го. Чтобы

выполнить квартальный 
план, экспедиции нужно за
бурить 2 скважины. Мы 
считаем это вполне реаль
ным. Правда, начальник эк
спедиции Я . Г . Ганюк, види
мо, смирился с отставанием.

Из-за отсутствия готовых 
установок простаивают и бу
ровики Западной экспеди
ции. Сегодня вышкомонтаж
ная служба сдерживает всех.

—  В  экспедициях создано 
8 вышкомонтажных бригад. 
Раньше их было столько же 
и они справлялись. Что изме
нилось?

— Бригада бригаде — 
рознь. В  Александровской 
экспедиции их две, и обе 
слабые, малочисленные. В  
Каргасокской экспедиции 
всего одна бригада. Дело 
еще в том, что очень небла
гоприятна для нас нынешняя 
зима. Из-за оттепелей сорва
лись перевозки в ноябре-де
кабре: ' не прокладывались

дороги, не строились пло
щадки, не перетаскивались 
станки. К  новому году экспе
диции оказались полностью 
неподготовленными. Только 
в самом конце января нача
лась перебазировка. По
этому были нарушены все 
планы.

—  Погода —  погодой, ра
бота —  работой. Нельзя же 
все объяснять причудами 
зимы! В  Каргасокской и Ва- 
сюганской экспедициях буро
вики не простаивали, а ре
зультаты тоже неважные.

— Буровики Васюганской 
экспедиции имели все воз
можности выполнить задание 
двух месяцев. Фронт работ 
для них есть. Они сами, под
вели себя. В  экспедиции по- 
прежнему высокая аварий
ность. Произошла авария ча 
Калиновой площади, там 
скважину бурит бригада 
В . П. Козлова. Пришлось пе- 
ребуривать ствол с глубины 
1.900 метров.

Плохо были организованы 
ремонтные работы на сква
жине на Верхне-Комбарской 
площади. Из-за халатности 
службы главного механика 
оборудование вышло из 
строя. Несколько раз приш
лось менять дизельные аг
регаты. Поэтому за месяц 
пробурено всего 300 .метров

(интервал 1 .329— 1.622 мет
ра).

Очень медленно бурились 
скважины на Колпашевской 
и Мартовской площадях. На 
них были заняты бригады 
Каргасокской экспедиции. 
Причина — плохая подготов
ка к зиме. При очень боль
шой разбросанности буро
вых службы экспедиции не 
успевают обеспечить их всем 
необходимым. Так  получ-и- 

..лось на Мартовской площа
ди, где бригада простояла 
почти все время из-за отсут
ствия дизельного топлива, 
бурильных труб.

—  Значит, основная при
чина срыва —  организацион
ные просчеты, отсутствие 
ритма, стабильности в рабо-

. те. Средняя скорость про
ходки по управлению за 2 
месяца составила 454 метра 
при плане 942 метра на ста- 
нок-в месяц, а ведь скорости 
считаются только по дейст
вующим буровым.

— Я  уже говорил, что мы 
начали год без задела. Все 
скважины заканчивались. 

Последние метры всегда 
тяжелые, а тут еще аварии, 
простои. Очень неоперативно 
решаются организационные 
вопросы. И не только в бу
рении. В  Александровской 
экспедиции сейчас нет брига
ды по испытаниям. Напра

вили на опробование сква
жин бригаду Д. К . Щ етин
кина. В  Васюганской экспе
диции совершенно недоста
точно одной имеющейся 
бригады по испытаниям. По
этому там задерживается ис
следование скважин. Так что 
всем нам есть над чем пора
ботать.

—  Редакцию газеты, ее 
читателей интересует, как 
управление закончит первый 
квартал, удастся ли  преодо
леть отставание.

—  Для выполнения квар
тального плана в марте нуж
но пробурить 13,4 тысячи 
метров — в два раза боль
ше, чем сделано за январь и 
февраль. Но случалось, бури
ли мы и больше — по 16 ты
сяч метров. Так что еще не 
все потеряно. Экспедиции 
могут наверстать потерян
ное. Гораздо более сложное 
положение с испытанием. 
Но, думаю, мы успеем вы
дать геологическим службам 
все положенные скважины, а 
они проведут опробование.

Впрочем, об испытании 
вам лучше поговорить с 
главным геологом управле
ния Г . П. Худорожковым.

■к * *
Редакция готовит к публи

кации выступление главного 
геолога управления. Сейчас 
нам хотелось бы прокоммен

тировать ответы А . В . Ле
тицкого. Редакция не разде
ляет его мнение о том, что 
задания первого квартала 
выполнимы. Даже если за 
счет штурма в последние 
дни марта удастся набрать 
нужные метры, срыв оста
нется срывом. Потому что 
нарушилась очередность, по
следовательность работ. Это 
неизбежно скажется и в 
дальнейшем: часть станков, 
вероятно, просто не успеют 
до апреля перевезти на но
вые точки. Под угрозой сей
час изучение Няжне-Табаган- 
ской и Калиновой площадей 
— основных, на которых 
планируется взять запасы 
нефти.

Надолго задержалось ис
пытание важной скважины 
на Останинском месторожде
нии, на ряде других площа
дей. Геологическое управле
ние, видимо, не выполнит в 
первом квартале плана при
роста запасов нефти. Не 
выполнит только из-за плохо
го качества скважин на Ни- 
жне-Табаганской и Калино
вой площадях.

Первые два месяца убеж
дают в том, что никакого 
улучшения в технологии бу
ровых работ не произошло. 
Чем дольше бурятся скважи
ны, тем больше допускается 
осложнений, тем меньше до
стоверность получаемой ин
формации. Редакция ждет от 
руководителей геологическо
го управления конкретного 
ответа: какие меры принима
ются для улучшения работы 
всех подразделений, для по
вышения геологической й 
экономической эффективно
сти поиска?

Хозяйствуй разумно, бережливо

По поточно-кольцевому 
м е т о д  у

В -Томске широко известна бригада, возглавляемая В. Н. 
Красновым. В настоящее время она сооружает 70-квартирный 
жилой дом по улице Тверской, используя опыт бригады 
Н. Злобина. Каменщики обязались сократить нормативную 
продолжительность строительства на месяц.

Объем работ не мал. Все
го, например, надо уложить 
свыше 2 тысяч кубометров 
кладки.

Как улучшить организа
цию труда? Над этим не раз 
задумывались рабочие, спе
циалисты, работники норма
тивно - исследовательс к о й  
станции. По-нашему мнению, 
поточно-кольцевой метод 
приемлем. Мы собираемся 
его внедрять.

С уть  поточного метода в 
следующем. Коробка здания 
условно делится на две за
хватки, то есть пополам. По 
кольцу с небольшим отста
ванием друг от друга дви
ж утся две пятерки рабочих, 
каждая из которых состоит 
из двух звеньев. В  одном 
звене два каменщика: один
кладет наружный ряд, дру
гой подает ему кирпич и 
раствор. В  другом звене 
один рабочий кладет внут
ренний ряд, второй делает 
забутовку, а третий раскла
дывает кирпич и раствор.

Просто? Даг на первый 
взгляд несложно. Но такая 
организация предполагает 
поточность в работе. Это тот 
же заводской, конвейер: он
остановится, если не будет 
хватать какой-либо детали. В  
нашем случае такая «де
таль»— это наше материаль
но-техническое снабжение, 
которое, к сожалению, дает

частые сбои. Поточный ме
тод немыслим без второй 
подготовительной смены. В  
дополнительное время мож
но вести монтаж плит пере
крытия, готовить подмости, 
раскладывать кирпич.

Но вернемся- к материаль
но-техническому снабжению. 
Это не просто «дай!», «дай!». 
Дай по сетевому графику — 
ни больше, ни меньше. Пола
гается, скажем, 184 гипсобе- 
тонных перегородки, но по
ступают они на объект не
равномерно, к тому же мно
гие из них ш угы е . Завод 
Ж БИ -2 поставляет также 
сантехнические поддоны, 
петли в которых расположе
ны так, что серьезно за
трудняется их монтаж.

При поточно-кольцевом 
методе есть все предпосыл
ки организовать действен
ное социалистическое сорев
нование внутри бригады, 
между звеньями. Но как? К а
кие критерии положить в 
его основу? Думается, проф
союзная организация управ
ления обратит на это внима
ние. Следует, на мой взгляд, 
наладить более тесные кон
такты  соревнующихся
бригад, которые возглавля
ют В . Н. Краснов и Я . Е . Ли.

В. М О Р К А Т У Н ,
мастер С У -3  треста 

«Томскпромстрой».

НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
Коллектив управления 

«Химстрой» принял встречный

Свои социалистические 
обязательства в третьей, ре
шающем году пятилетки 
строители выполнили успеш
но. План по валовой продук
ции в УП П  выполнен на 
100,7 процента, реализовано 
продукции больше плана на 
1,5 процента. За три года 
пятилетки планировался рост 
производительности труда на 
25 ,3  процента, фактически 
она возросла на 27 процен
тов.

ртве; 
1C кК П С С  к партии, к советско

му народу, поддерживая ини
циативу московских пред
приятий о развертывании со
циалистического соревнова
ния под девизом «Встречный 
план 'четвертого, определяю
щего года пятилетки — каж 
дому предприятию», коллек
тив обязался за счет даль-

промышленных предприятий 
план на 1974 год.

нейшего повышения произво
дительности труда, увеличе
ния выпуска продукции с су
ществующих производствен
ных площадей выпустить до
полнительно: сборного желе
зобетона тысячу кубометров, 
стеновых панелей — 2 тыся
чи, товарного бетона — ты 
сячу, раствора — тысячу 
кубометров и асфальта — 
500 тонн. Соответственно 
увеличить выпуск валовой 
продукции по объему и реа
лизации на 120 тысяч руб
лей.

Коллектив управления 
промышленных предприя
тий полон решимости выпол
нить принятые на основе 
встречного плана напряжен
ные социалистические обяза
тельства на 1974 год.

П . СМ И РН О В>в.
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РЕЗЕРВЫ  ГАРАН ТИ РО В АН Н Ы Х УРОЖ АЕВ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Сейчас в колхозах и сов

хозах Р С Ф С Р , отметил ми
нистр, орошается 2,8 милли
она гектаров земель. Они да
ют сто процентов валового 
сбора риса, 53-процента — 
овощей, значительное коли
чество кормов, другой про
дукции. За три года теку
щей пятилетки сбор зерна с 
таких пашен увеличился на 
29 процентов, овощей — на 
27 процентов, кукурузы — ■ 
на 48 процентов, сена много
летних трав — на 26 процен
тов.

Говоря о предстоящих за
дачах, докладчик подчерк
нул , что в определяющем го
ду пятилетки урожайность 
озимой пшеницы на ороше
нии необходимо поднять в 
среднем по республике до 
3 5 — 40 центнеров с гектара, 
яровой пшеницы — до 30 с 
лишним центнеров. Предсто
ит расширить посевы риса 
до 238 тысяч гектаров и по
лучить с каждого из них по 

. 4.2 центнера зерна. Усили
вается внимание к выращи
ванию на поливе кукурузы 
на зерно и зеленую массу. В  
хозяйствах Северного Кав
каза и других районах наме
чено проверить в производст
венных условиях такую 
культуру, как соя. Перспек
тивным направлением при
знано также расширение по
севов и повышение урожай
ности люцерны, других мно- 

' голетних трав на орошаемых 
землях. Предстоит резко рас
ширить нынче орошаемое 
овощеводство с тем, чтобы 
в ближайшие два-три года 
полностью перевести его на 
полив.

Докладчик уделил также 
много внимания использова
нию осушенных земель. Сни 
занимают сейчас в общем 
объеме мелиорированных зе
мель почти 50-. процентов — 
2 ,7 миллиона "гектаров. За 
последние годы отдача с 
этих угодий возросла, но 
сделано еще далеко не все, 
особенно в Тюменской, Ом
ской и Новосибирской обла
стях. Задача сейчас состоит 
в том, чтобы с максимальной 
выгодой использовать мелио
рированные земли — золо
той фонд нашего сельского 
хозяйства, установить за 
этим строгий контроль, по
высить ответственность • ру=- 
ководителей, всех специали
стов колхозов и совхозов з а '

получение высоких урожаев 
на улучшенных угодьях.

Мерам повышения эффек
тивности работы мелиора
тивных: систем и улучшения 
их технической эксплуатации 
посвятил свой доклад ми
нистр мелиорации и водного 
хозяйства Р С Ф С Р  К. С. 
Корнев. Мелиорация угодий 
— наиболее мощный и дол
говременный фактор эффек
тивного повышения плодоро
дия земель. На это дело го
сударство выделяет круп
ные капитальные вложения, 
материально-технические и 
трудовые ресурсы.

Масштабы мелиоративных 
работ в Российской Федера
ции из года в год возраста
ют. В  девятой пятилетке ме
лиораторам республики пред
стоит ввести в эксплуатацию 
2 .152 тысячи гектаров оро
шаемых земель и 1.800 ты
сяч гектаров — осушенных. 
На 575 тысячах гектаров 
необходимо реконструиро
вать оросительную сеть. За 
три минувших года выпол
нен большой объем работ, 
однако по ряду показателей 
допущены отставания.

В  определяющем году 
пятилетки предстоит ввести 
в эксплуатацию 660 тысяч 
гектаров орошаемых земель 
и 340 тысяч гектаров — осу
шенных. Задание — нелег
кое. Необходимо приложить 
все силы, чтобы выполнить 
не только план, но и повы
шенные социалидтические 
обязательства.

Однако вовремя и хорошо 
построить. мелиоративные 
объекты — полдела, сказал 
министр. Нужно вместе с тем 
улучшить техническую экс
плуатацию этих систем. 
Речь идет о повышении ко
эффициента полезного дейст
вия всех каналов, гидросо
оружений, насосных стан
ций, гидроузлов.

Современное мелиоратив
ное хозяйство — довольно 
сложный комплекс инженер
ных сооружений. Общая про
тяженность открытых кана
лов в республике, например, 
превышает сейчас 600 тысяч 
километров, закрытого дре
нажа —• 400 тысяч километ
ров. На этих системах уста
новлено 714 тысяч гидро
технических сооружений, 
действует около 470 гидро

узлов и более 100 крупных 
водохранилищ. Техническое 
руководство эксплуатацией 
мелиоративных систем осу

ществляют 200 управлений 
областного и четыре управ
ления республиканского под
чинения.

В  целях повышения коэф
фициента полезного дейст
вия систем сейчас прово
дится их техническое совер
шенствование и, в частности, 
организация планового водо
пользования, укрепление 
диспетчерской службы, вне
дрение средств автоматики 
и телемеханики. В  послддние 
годы закончена автоматиза
ция Невинномысского кана
ла, головного участка боль
шого Ставропольского кана
ла, Терско-Кумского канала, 
нескольких рисовых систем. 
Переведены на автоматиче
ское управление осушитель
ные насосные станции в Ка
лининградской области. Те
леуправление и автоматиза
ция на рисовых ороситель
ных системах позволили 
уменьшить расход воды до 
2G процентов, поднять про
изводительность труда на по
ливе в два-три раза.

Одна из крупных проблем 
— улучшение эксплуатации 
внутрихозяйственной " сети, 
подчеркнул докладчик. В  ны
нешней пятилетке службы 
министерства приняли на 

. техническое обслуживание 
по договорам с колхозами и 
совхозами два миллиона гек
таров мелиорированных зе
мель. Министерство разрабо
тало перспективный план, по 
которому намечено в бли
жайшие годы .полностью при
нять на техническое обслу
живание мелиоративные се
ти во всех колхозах и совхо
зах. Для этого предусмотре
но расширить возможности 
ремоитно - эксплуатационных 

передвижных механизиро
ванных колонн, укрепить их 
материально-техническую ба
зу, а также отработатц хо
зяйственно-финансовые вза
имоотношения водохозяйст
венных организаций с колхо
зами и совхозами.

Далее министр подробно 
остановился на вопросах 
науки, подготовки кадров - 
мелиораторов. Работники 
мелиорации и водного хозяй
ства, подчеркнул он, обяза
ны своевременно и качест
венно решать все вопросы 
инженерной подготовки ме
лиоративных систем, обеспе
чивать их четкую работу. Не

обходимо создавать все. ус
ловия для дальнейшего про
цесса сельскохозяйственного

У р о к и  и с т о р и и
' В Е Н А , 12 марта. Корр. 

Т А С С  А . Урбан передает: 
Прошло 36 лет со ,дня ан
шлюса — насильственного 
присоединения Австрии к на
цистской Германии.

11 марта 1938 года по 
приказу Гитлера 200 тысяч 
фашистских солдат вторг
лись в Австрию. Она была 
оккупирована и провозгла
шена составной частью «тре
тьего рейха».

Западные державы факти
чески уступили тогда на путь 
предательства австрийского 
народа и молчаливо призна
ли аншлюс.

Единственной державой, 
которая с самого начала за
клеймила аншлюс как агрес
сию, был Советский Союз. 
Советское правительство оха
рактеризовало оккупацию 
Австрии как событие, кото
рое будет иметь далеко иду
щие последствия.

Теодор Хайниш — один из 
членов рабочей делегации, - 
которая в преддверии огром
ной опасности, надвигавшей
ся на Австрию, вела 3 марта 
переговоры с тогдашним кан
цлером Австрии Шу-шниго-м, 
заявил корреспонденту
Т А С С :

—  Австрийский народ 
помнит, что своим освобож
дением он обязан героиче
ской Советской Армии. Со
ветский Союз не только ос- 

■ вободил Австрию от немец
ко-фашистских захватчиков, 
но и помог ей восстановить 
свою государственность. 
С С С Р  внес решающий вклад 
в заключение государствен
ного договора 1955 г. Наряду 
с принятым законом о посто
янном нейтралитете госу
дарственный договор являет- 

. ся основой сохранения неза
висимости- Австрии.

ТРАМВАИ ДЛЯ 
НАШИХ УЛИЦ,

П Р А Г А , 11 марта. (Корр. 
Т А О С ). 600 новых трамвай
ных вагонов, построенных 
пражским заводом «Ч КД  — 
Татра», пополнят в нынеш
нем году трамвайные парки 
Москвы, Волгограда, Куйбы
шева, Киева, Донецка, Бар
наула и многих других со
ветских городов. Быстрые, 
удобные, бесшумные и кра
сивые чехословацкие трам
ваи перевозят сейчас пасса
жиров по улицам 32 городов 
С С С Р .

Советский . Союз — круп
нейший покупатель чехосло
вацких трамваев. Завод 
«Ч К Д  — ' Татра», который 
по праву считается крупней
шим в мире производителем 
трамваев, уже поставил в на
шу страну более 4 тыс. ваго
нов.

На пражских улицах про
ходит сейчас последние ходо
вые испытания новый тип 
трамвайного вагона, сконст
руированный по советскому 
заказу. Он значительно . эле
гантнее своих старших бра
тьев, отличается большей 
скоростью и удобством.

НА ОБЩЕЕВРОПЕЙСКОМ 
С О В Е Щ А Н И И

Ж Е Н Е В А , 11 марта. 
(Т А С С ). Здесь состоялось' 
очередное заседание коорди
национного комитета — 
главного органа второго эта
па Совещания по безопасно
сти и сотрудничеству в Евро
пе. На заседании комитета в 
интересах достижения ре
зультативности совещания 
был утвержден новый уплот
ненный график работы всех 
комиссий и подкомиссий.

Рабочие органы совеща
ния продолжают подготовку 
проектов итоговых докумен
тов по первым трем пунктам 
повестки дня. В  подкомисси
ях по культуре, образова
нию, науке и технике, защи
те окружающей среды согла
сована часть формулировок,

которые будут включены в 
з а к л ю чит е л ьн ы е документы 
для третьего, завершающего 
этапа совещания. Заканчи
вается, в частности, работа 
по формулированию одного 
из важных принципов, опре
деляющих отношения между 
государствами Европы, — 
принципа неприменения си
лы или угрозы силой.

Продолжается также об
суждение четвертого пункта 
повестки дня — вопроса о 
дальнейших шагах после со
вещания, центральное место 
в котором занимает предло
жение Ч С С Р  о создании 
консультативного комитета 
по вопросам безопасности и 
сотрудничества в Европе.

САМ ОЛЕТ-НАРУШ ИТЕЛЬ СБИТ
Д А М А С К , 11 марта. 

(Т А С С ). Как сообщил пред
ставитель сирийского воен
ного командования, беспи
лотный израильский разве
дывательный самолет вторг

ся вчера в воздушное про
странство Сирии.

Огнем средств противовоз
душной обороны, отметил 
представитель, самолет был 
сбит и упал на территории 
Иордании.

оовоения улучшаемых зе
мель.

М?лиораторы России, по
нимая большую отвётствен- 

. ноСть за качественное испол
нение проектов и . строитель
ства мелиоративных объек
тов, улучшение эксплуата
ции мелиоративных систем, 
примут все меры к исправ-s 
лению имеющихся недостат
ков в работе, сказал в за
ключение докладчик. Вместе 
с тем мелиораторы призы
вают руководителей и агро
номов хозяйств принять все 
необходимые организацион
ные и агротехнические меры, 
которые обеспечат высоко
продуктивное ведение земле-

собирают 1 .000— 1.200 цент
неров зеленой массы с гек
тара, а в совхозе «Золото- 
ревский» Ростовской обла
сти вот уже несколько лет 
после жатвы озимой пшени
цы, крторая дает здесь 40 
центнеров зерна с гектара, 
получают еще по 15 — 18 
центнеров гречихи или по 
300 центнеров зеленой мас
сы кукурузы.

Крупным районом ороша
емого земледелия становится 
Саратовская область, сказал, 
выступая на совещании, ди
ректор опытно-показательно
го совхоза «Энгельсский» 
А . В. Соболев. В  нынешней 
пятилетке мелиоративные

делил на мелиорированных -работы получили здесь ши-
угодьях. Такое деловое со
дружество мелиораторов и 
земледельцев по повышению 
эффективности использова
ния орошаемых и осушенных 
земель обеспечит выполне
ние заданий партии по даль
нейшему развитию сельско
хозяйственного производства 
на базе широкой мелиора
ции.

Затем на совещании нача
лось обсуждение докладов. 
Первым в прениях выступил 
председатель Волгоградского 
облисполкома Ю . И. Лом а
кин. За годы, прошедшие по
сле майского (1966 г .) Пле
нума Ц К  К П С С , в колхозах 
и совхозах области введено 
50 тысяч гектаров орошае
мых земель, сказал он. С 
этой площади собирают бо
лее 200 тысяч тонн картофе
ля и овощей, свыше 400 ты
сяч тонн кукурузного силоса, 
много сена, другой продук
ции. В  оставшиеся годы пя
тилетки мелиораторам обла
сти предстоит ввести в экс
плуатацию 98 тысяч гекта
ров поливных земель.

Внедрению достижений 
науки в практику мелиора
тивного строительства посвя
тил свое выступление член- 
корреспондент В А С Х Н И Л , 
В . Б . Ш умаков. Земледелие 
на орошаемых и осушаемых 
площадях — это значитель-' 
но более высокий по сравне
нию1 с богарными условиями 
уровень агротехники, под
черкнул ученый. Во многих 
южных областях Российской 
Федерации на таких угодьях 
можно получать 2 — 3 уро
жая в год. На полях Украин
ского НИИ  орошаемого зем
леделия, например, от трех 
урожаев кормовых культур

рокое развитие. За прошед
шие три года введено в экс
плуатацию 126 тысяч гекта
ров поливных земель. Дан
ные проектных институтов 
показывают, что мелиоратив
ный фонд области составля
ет 2,8 миллиона гектаров. 
Одно из перспективных на
правлений — производство 
зерна при орошении в лево- 
бережных районах, где и 
расположен совхоз «Зн- 
гельсский». Именно полив 
позволил нам получить в ми
нувшем году по 46 ,6  цент
нера зерна с гектара. А  на 
отдельных участках —  до 

. 58 центнеров,
Высокую эффективность 

мелиорации показал на при
мере хозяйств Ставрополь
ского края заведующий сель
скохозяйственным отделом 
крайкома К П С С  В . И . К а
лашников. Поливные земли 
занимают здесь менее 5 про
центов посевных площадей, 
а дают все овощи, виноград, 
35 процентов производимого 
сена и зеленой массы кор
мовых культур.

Сейчас невозможно пред
ставить крупные животновод
ческие комплексы без дол
голетних орошаемых куль
турных пастбищ, подчеркнул 
в своем выступлении началь
ник управления мелиорации 
и водного хозяйства Липец
кого облисполкома М . Т. 
Наролин. Перед мелиорато
рами этой области поставле
на задача — в кратчайшие 
сроки обеспечить все специа
лизированные хозяйства, 
производящие картофель, 
овощи, плоды и кормовые 
культуры , оросительными 
системами с механическим 
дождеванием. Исходя из это

го, в девятой пятилетке на
мечено построить ороситель
ные системы на площади 80 
тысяч гектаров. Особенно 
эффективно использование 
новой широкозахватной тех
ники — «Фрегатов» и «Вол
жанок». Они позволяют в 
два раза снизить затраты на 
создание поливных пашен.

Первый заместитель пред
седателя Псковского облис
полкома А . Т. Еленко отме
тила, что больше половины 
сельскохозяйственных уго
дий области нуждается в ре
гулировании водного режи
ма. Около сорока процентов 
закустаренных, засоренных 
камнями угодий требуют 
значительного увеличения 
объема работ по химизации 
и мелиорации. Разработаны 
системы комплексной под
готовки земель к освоению. 
За Л р я  года эти работы про
ведены на площади 66 ты
сяч гектаров. Особое внима
ние уделяется подготовке 
кадров. Для популяризации 
этой профессии ежегодно 
проводятся соревнования 
мелиораторов.

Опыт создания высокопро
дуктивных орошаемых паст
бищ обобщил выступивший 
на совещании академик 
В А С Х Н И Л  Н. Г. Андреев. В 
пастбищной траве есть все 
необходимое для питания 
животных, сказал он. Отсюда 
и путь повышения продук
тивности . животноводства, 
снижения себестоимости про
дукции. К  концу пятилетки 
запланировано создание 
двух миллионов гектаров 
орошаемых пастбищ во всех 
зонах нашей страны. Уже в 
ближайшее время половину 
дойного стада будут -содер
жать на таких угодьях хозяй
ства Московской и Рязан
ской областей, а в Ленин
градской и Пензенской обла
стях, Татарской и Мордов
ской автономных республи
ках — весь молочный скот.

В  обсуждении докладов 
приняли участие также пред
седатель колхоза имени Ча
паева Прохладненского рай
она Кабардино-Балкарской 
А С С Р  Герой Социалистиче
ского Труда Н. Б. Абубекн- 
ров, директор. Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института писа (Краснодар
ский край! Г. А . Романенко 
и другие.

12 марта совещание про
должило работу.

(Т А С С ).
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Все шире становится Хай 
фонский порт —  «морские 
ворота» Д Р В . Недавно были 
сданы в эксплуатацию два 
новых причала, длина каж
дого из них 300 метров. Но

вые причалы " сооружены  
вьетнамскими портовиками 
совместно со специалистами 
из братских социалистиче
ских стран. Это позволит 
принимать и разгружать 
больше судов, доставляющих

различные грузы, необходи
мые для восстановления раз
рушенного хозяйства Д Р В .

Н А  С Н И М К Е : у причалов 
Хайфонского порта.

Фото В. Будана.
(Фотохроника Т А С С ).

ГОНКОНГСКИЙ ГРИПП В США
Н ЬЮ -Й О РК , 11 марта. 

(Т А С С ). Вспышки эпидемии 
гонконгского гриппа зафик

сированы в 34 штатах С Ш А . 
Национальный центр по кон
тролю над заболеваниями ха

рактеризует масштабы насто
ящей эпидемии как «серьез
ные».

П Р И З Ы В  Э.  К Е Н Н Е Д И
В А Ш И Н ГТ О Н , 11 марта. 

(Т А С С ). С  призывом затра
тить использование различ
ных видов оружия массового 
уничтожения выступил сена
тор-демократ Э. Кеннеди. В

своем заявлении, направлен
ном проходящей в Женеве 
дипломатической конферен
ции по подтверждению и раз
витию международного гума

нитарного права, сенатор 
указывает на необходимость 
запрета этих видов оружия, 
потому что от них страдает 
в основном гражданское на
селение.

ПОД О Х Р А Н У  Г О С У Д А Р С Т В А
Д ЕЛ И , 12 марта. 

(ТА О С ). Правительство Ин
дии решило взять под охра
ну государства знаменитый 
храм Джаганнатх в  городе 
Пури (ш тат Орисса), привле
кающий большое внимание 
местных и иностранных ту 

ристов., Храм Джаганнатх 
построен в X I I  веке нашей 
эры. Изумительный по своей 
красоте, он является одним 
из важнейших центров инду
изма и местом паломничест
ва многих индийцев. За сто
летия посетители храма рас

тащили в качестве реликвий 
отдельные архитектурные 
фрагменты, ‘ представляющие 

. огромную культурную цен
ность. Работы по реставра
ции Арама Джаганнатх нач
нутся уже в этом году.

К А К  О Б М А Н У Л И  
К О М И С С И Ю
ПО ПИСЬМАМ В

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ ОТМЕНЕНО
ЛОНДОН, 12 марта. 

(Т А С С ). Здесь официально 
объявлено об отмене чрез
вычайного положения в стра
не. Оно было введено быв
шим , консервативным прави
тельством в ноябре прошлого

года в связи с охватившим 
Англию острым энергетиче
ским Кризисом.

Несмотря на отмену Чрез
вычайного положения, в 
стране сохраняются ограни

чения скорости движения ав
тотранспорта на дорогах, а 
также на использование 
электроэнергии для целей 
отопления, освещения и све
товой рекламы.

П О Д  Н А Т И С К О М  м о н о п о л и й
Г. Лакинбил — фермер из 

штата Вайоминг (С Ш А ) — 
продал: свой автомобиль и те
перь передвигается на лоша
дях. Столь крутой поворот к 
«старым добрым временам» 
объясняется отнюдь не экзо
тическими увлечениями фер
мера. «Мне стало просто не

по карману содержать авто
мобиль. Я  оказался перед 
выбором: либо продать лоша
дей и самому впрячься в 
плуг, либо отказаться от ма
шины», — заявил он журна
листам.

Пример Лакинбила олице
творяет собой типичные в на

стоящий момент последствия 
преднамеренного обострения 
крупными монополиями 
энергетического, кризиса в 
странах капитала. Ссылаясь 
на статистику, член палаты 
представителей американ
ского конгресса Дж. Уолди 
отметил, что, хотя импорт не

фти в С Ш А  и увеличился по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да, монополии умышленно 
задерживают ее обработку с 
целью еще больше взвинтить 
цены на горючее.

В  то время как трудящие
ся вынуждены выплачивать 
в виде налогов все более зна

чительную часть своего зара
ботка, многие крупнейшие 
компании вообще не платят 
налогов.

Как заявил сенатор 
У . Мовдейл, только в 1972 
году 402 крупнейшие аме
риканские компании, еже
годные доходы которых со
ставили от 100 тысяч до 
миллиона и более долларов, 
благодаря имеющимся в за
конодательстве лазейкам, не

внесли в федеральную казну 
в качестве налога ни одного 
цента.

Под натиском монополий 
увеличивается число разо
рившихся средних и мелких 
компаний и предприятий в 
Ф Р Г . Только в земле Ба
ден-Вю ртем берг, по сооб
щению министерства хозяй
ства земли, в течение 1973 
года прекратили существова
ние 726 предприятий.

Передо мной два докумен
та. Они выполнены на фирмен
ных бланках областной сан
эпидстанции, подписаны глав
ным врачом Н. Киреевым. Ад
ресат один — В. А. Рейнике. 
Копии направлены в редак
цию «Красного знамени». В 
первом сообщается: «Для про
верки вашей жалобы была 
создана комиссия в составё 
представителей областной и 
городской санэпидстанций и 
начальника окса деревообра
батывающего комбината Г. Н. 
Лубенцова. Проверив изло
женные в письме факты, ко
миссия установила, что некото
рые из них имеют место. Так, 
вода от котельной сбрасывает
ся в пруд по причине ремон
та канализационной трассы. 
Остальные же стоки (произ
водственные и хозфекальные) 
поступают на станцию пере
качки * и затем под напором 
подаются в городской коллек
тор».

И второй: «Сообщаем, что 
после повторного обследова
ния факты, изложенные в 
письме, подтвердились. На ви
новников составлены протоко
лы, руководителям комбината 
вручены предписания по уст
ранению неисправностей ка
нализации. Благодарим вас за 
помощь во вскрытии санитар
ных нарушений».

Эти документы разделяет 
месяц, и тем не менее они 
противоречивы по содержа
нию. Чтобы понять это проти
воречие, придётся вернуться в 
минувший год.

Все началось с того, что мо
торист перекачивающей стан
ции Томского ДОКа В. А. Рей- 
нике написал письмо в редак
цию. В нем он сообщал о на
рушениях санитарного режима 
на производстве. Редакция по
просила проверить письмо ра
ботников облсанэпидстанции. 
Специалисты выполнили
просьбу — результатом про
верки стал первый документ. 
Автор письма оказался неудо
влетворенным и попросил про
верить факты вторично. После 
повторной проверки все фак
ты подтвердились.

А факты следующие. В тече
ние ряда лет деревообрабаты
вающий комбинат сбрасывает 
все стоки в близлежащие озе
ра. Нет, канализация на пред, 
приятии имеется, есть и стан
ция перекачки, чтобы пода
вать стоки в городской кол
лектор. Но, как утверждает 
В. А. Рейникё, с первого дня 
канализация «не пошла». Ее 
пытались наладить, но безус
пешно. Поэтому в ходу так на
зываемая временная схема, по 
которой ежесуточно сбрасы
вается около ста кубометров 
сточных вод в близлежащие 
водоемы. К комбинату подхо
дит близко жилой поселок, в 
озерках, сообщающихся меж
ду собой в паводок, дети ку
паются. Не случайно на пред
приятии летом и осенью было 
немало случаев кишечных за
болеваний.

Впрочем, не нужно долго 
доказывать, сколь тяжко это 
нарушение санитарных норм. 
Начальник отдела капитально
го строительства комбината 
Г. Н. Лубенцов — он сопрово
ждал первый раз санитарную 
комиссию—пытался скрыть эти 
факты. Тогда он признался в 
малом грехе — в' том, что го
рячая вода от котельной (спе
циалисты называют ее услов
но чистой) временно сбрасы
вается за дамбу. Ну, а что ка
сается прочих стоков — про
мышленных и хозфекальных, 
то уверял, что они подаются • 
в городской коллектор.

И санитарные врачи пове
рили ему на слово. Нужно ви
нить членов комиссии во главе 
с заведующим коммунальным 
отделом горсанэпидстэнции 
М. А. Блиновым в потере бди
тельности. Даже жалоба не за
ставила их тщательно про
верить факты. Этот про
счет в какой-то мере характе
ризует стиль работы санитар
ной службы: беззаботный,
граничащий с равнодушием.

Невероятно, чтобы должно
стное лицо пыталось ввести в 
заблуждение государственную 
комиссию, и тем не менее это 
так. Как же это произошло? 
Лубенцов начинает объяснять:

■ Понимаете, раньше кана
лизация функционировала ис
правно, я просто не знал, что 
она отказала. Откуда мне 
знать? Я отремонтировал трас
су и сдал ее в эксплуатацию.

Разобраться в этом вопросе 
помог главный энергетик ком
бината П. В. Рябикин, в чьем 
ведении^ находятся подземные 
коммуникации. Он со всей 
прямотой заявил:

— Брось ты, Геннадий Нико
лаевич, эти штучки. Знал ты, 
что канализация не работает, 
не первый год с ней мучаем
ся.

— Ну, знал, знал, — сдался 
Лубенцов. — Но кто виноват 
в том, что канализация не дей
ствует? На каждой планерке 
твержу — дайте экскаватор. 
Нет, находятся другие важные 
дела.

Итак, первый документ по
явился не в итоге досадной 
ошибки, а, так сказать, в ре
зультате обдуманных действий. 
Лубенцов сознательно ввел в 
заблуждение членов комис
сии. Возникает другой вопрос: 
зачем ему это надо?

Объяснение найти нетруд
но. Сброс стоков в озерки — 
акция противозаконная. Во- 
первых, это грозит наказани
ем виновных. Во-вторых, орга
ны санитарного надзора долж
ны сделать все для пресече
ния подобных нарушений, 
вплоть ,до остановки пред-' 
приятия. Понятно, это крайняя 
мера. Скорее всего руководи
телей заставили бы починить 
канализацию, принять меры. 
Это стоило бы предприятию 
определенных материальных 
затрат, а руководителям доба
вило бы забот. С их точки зре
ния эти заботы лишние, так 
как и без канализации комби
нат выдает продукцию.

Что греха таить, есть у нас 
еще такие руководители. Не 
как хозяева, как временные 
квартиранты они чувствуют се
бя на земле. На все смотрят 
с точки зрения сиюминутной 
выгоды, не дают себе труда 
подняться над узковедомст
венными интересами.

И не только в этом их вина. 
Стремление жить спокойно, 
даже путем нарушения зако
нов, по цепочке передается 
командирам среднего - звена. 
Чтобы обеспечить спокойствие 
своих начальников и свое соб
ственное, они готовы идти на 
подтасовку фактов, прямой за
жим критики. Пример тому — 
позиция механика Григорева 
и начальника паросилового 
хозяйства Скрипина в истории 
с В. А. Рейнике. Вскоре после 
того, как он обратился в га
зету, ему пришлось уволить
ся. Почему?

Начальник паросилового хо
зяйства В. П. Скрипин, механик 
П. И. Григорев пытались за
ставить мотористов перекачи
вающей станции обслуживать 
еще и водокачку. Рабочие 
запротестовали: это наруше
ние всех санитарных норм. На
чальники настаивали. Мото
ристам ничего не оставалось 
делать, как обратиться за по
мощью специалистов по сани
тарии. Правда восторжество
вала: врачи запретили совме
щение. ■<

— А я для начальников стал 
кляузником, — объясняет 
Рейнике. —■ Механик Григорев 
оскорблял и всячески на
смехался надо мной, Я по- 
считал за лучшее уволиться, 
чем терпеть оскорбления.

В. А. Рейнике трудился на 
комбинате со дня его основа
ния, показал себя добросове
стным работником, заслужил 
благодарности. И вот он подает 
заявление об увольнении. Сле
довало ожидать, что Ь ним 
поговорят,, выяснят причины, 
обиды, извинятся. Увы... Меха
ник Григорев с готовностью 
подписывает заявление.

Несколько дней назад мы 
позвонили на комбинат. К те
лефону подошел директор 
А. А. Чеперегин. На наш воп
рос он ответил:

— К ремонту канализации 
приступим с первыми оттепе
лями. Сейчас мы ограничили 
потребление воды в цехах, за
крыли некоторые бытовые по
мещения. Дело Лубенцова бу
дет рассмотрено на ближай
шем заседании партбюро.

Одним словом, изменений 
почти никаких. А ведь о том, 
что Г. Н. Лубенцов ввел в за
блуждение комиссию, на ком
бинате знали еще в декабре 
минувшего года. Не означает 
ли эта нерасторопность молча
ливое поощрение виновных?

В. МОКРУШИН.

ТОМЬ СТАНЕТ ГЛУБЖЕ
В Новосибирском отделении 

государственного института 
«Гипроречтранс» закончилась 
обработка материалов обследо
вания рени Томи. Навигация 
на этой реке ведется сейчас 
лишь на отдельных участках. 
Сквозного судоходства по То
ми нет: мешают многочислен
ные пороги и перекаты. В 
наше время, однако, минималь
ные глубины на реках часто 
определяются не природными 
условиями, а потребностями 
человека. В связи с намечае
мым строительством на Томи 
гидроэлектростанции возникла 
мысль о перевозках большей 
части грузов к будущему гид
роузлу по реке. А для этого 
нужно создать необходимые 
глубины.

Осенью на Томи работала 
изыскательская экспедиция 
Новосибирского отделения 
«Гипроречтранса» под руковод
ством П. С. Грицая. На лодках 
пройдены сотни километров. 
Изучено 24 переката от Ново
кузнецка до Томска. Определе
ны глубины реки на перека
тах, исследован состав слага
ющих перекаты грунтов, уста
новлена глубина залегания 
скальных пород. По результа
там изысканий будет опреде
лен объем землечерпательных 
и скалоуборочных работ.

В недалеком будущем река 
Томь по проекту новосибир
ских изыскателей превратится 
в действующую транспортную 
артерию.

■ / *
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Т Р И Д Ц А Т Ь  В О С Е М Ь  С Е Н Т Я Б Р Е Й
13 марта 1974 года

В этот день дом был по
лон гостей. Днем приходили 
с поздравлениями малыши, к 
вечеру собрались взрослые. 
Среди них были солидные 
люди, ответственные работ
ники, но здесь, в этом уют
ном и чистом доме, под лас
ковым взглядом таких род
ных карих глаз вдруг все они 
ненадолго почувствовали се
бя маленькими, озорными 
девчонками и мальчишками 
со стопочками учебников под 
мышкой, и кто-то; улыбнув
шись, притворно-испуган
но толкнул соседа: «А  вдруг 
сейчас вызовет?!».

Но вот за столом поднялся 
пожилой человек.

— Дорогая Анна Л укья
новна, вы отдавали нам все 
богатство своей души, а она

не беднела. Выучили нас 
и наших детей. Ваши учени
ки работают, учатся в раз
ных концах страны. ' Среди 

. них есть агрономы, учителя, 
зоотехники, доктора, рабо
чие, летчики, студенты ... В  
нашем селе нет человека, ко
торый бы не учился у  вас, 
— один 1*з' первых воспитан
ников Анны Лукьяновны Но
виковой А . П. Селевич вы
разил в этом небольшом 
вступительном слове то, что 
переполняло всех собрав
шихся на. пятидесягипятиле- 
тне своей бывшей учительни
цы. (

Все собравшиеся здесь 
знают такую простую — вся 
на виду — биографию Анны 
Лукьяновны. Судьба, похо
жая на многие другие. У  ма

тери — трое. Росли без от
ц а .

О  хорошей одежке, о сыто
сти не мечтали. Но с особой 
жадностью тянулась тонень
кая, как былинка, А ня к 
знаниям. В  числе лучших 
учащихся она была направ
лена на педагогические кур
сы в Томск.

Шестнадцатилегней де
вочкой впервые вошла в 
класс. Первые ученики были 
нередко старше своей учи
тельницы, а уж  о росте и го
ворить .нечего. Но и сейчас 
многие из них удивляются, 
вспоминая: «Войдет в класс 
такая маленькая, худенькая 
пигалица. И враз —  тишина. 
Откуда что бралось?..».

Ей  было нелегко. Порога 
хотелось бежать куда глаза

глядят. И не могла. Сердцем 
приросла она к этим чума
зым вихрастым подросткам, 
которые, неумело водя паль
цами по строкам, начинали 
складывать первые слова. 
Привязала к себе и красивая 
деревушка, привольно раски
нувшаяся на берегу озера 
среди соснового бора.

Здесь же повстречала А н
на свою любовь. Четверть 
века рядом с ней шагает по 
жизни коллега по работе и 
самый близкий человек Мак
сим Андреевич Новиков. 
Вместе делили бессонные но
чи у кроваток малышей, 
вместе сидели над стопками 
тетрадей и планами, готови
ли праздничные вечера, до
клады, лекции.

Тридцать восе.мь сентяб-
■ E9I

рек прошло с первых уроков 
Анны Лукьяновны. Все так 
же отдает она -детям тепло 
своего сердца. Почетом и 
уважением пользуется «на се
ле. Агитатор. Председатель 
товарищеского суда. .Депутат 
сельского Совета.

На все накладывают отпе
чаток пролетающие годы. 
Неузнаваемо изменилось се
ло: выросло, обновилось. У к 
расили его улицы новые до
ма. Неизменно одно — все’ 
так же по утрам вслед за 
стайкой ребят спешит по ши
рокой улице села поседев
шая, но по-прежнему' • моло
дая учительниц^ Успенской 
начальной школы Анна 
Лукьяновна Новикова.

Г . С М Ы Ш Л Я Е В А .
Первомайский район.
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В. Родин

У Р А
Рассказ

Ночью Борису Петровичу 
не спалось. Многократно, 
назойливо повторялась фра
за секретаря райкома,' ска
занная с явным сожалени
ем: «Видимо, Борис Петро
вич, вы потеряли чувство 
перемен...».

«Чувство перемен, . чув
ство перемен...» —1 дразни
лись слова,

Неприятный разговор в 
райкоме партии состоялся 
из-за автоматической линии 
обработки, которую на заво
де сокращенно звали 
«АЛ О ». Э ту линию надо 
было пускать на полную 
мощность, а параллельную 
ей, механическую, выбрасы
вать. Но «АЛ О » иногда 
гнала брак, часто 'выходила 
из строя. 1 .Борис Петрович 
не давал останавливать 
механическую линию.

— Ещ е полгода провози
тесь с «АЛ О » и попадете в 
цейтнот. У  вас просто не 
хватит времени на реконст
рукцию других участков. 
Время неумолимо, и нужно 
шагать в его ритме...

Секретарь был молод, не
много горяч, резок, но дело, 
о котором говорил, знал не 
хуже директора. Такого не 
проведешь,, в разговоре не 
отделаешься общими фраза
ми и обещаниями.

Уходя от секретаря, Борис 
Петрович невольно вздохнул 
о том недалеком прошлом, 
когда в райкоме к нему отно
сились с большим доброду
шием и меньшей требова
тельностью. ,

На завод Борис Петрович 
приехал раньше .обычного, 
хотя и без того приезжал 
рано и перед тем, как по
явятся главные специалисты 
и заместители, успевал по
сидеть в кабинете один. На 
свежую голову прикидывал 
плановые дела, которые мо
жно забыть в текучке, про
сматривал бумаги и уже тог
да шел в цехи, в неудержи
мый поток забот, дел, волне
ний. которых хватало каж
дый день.

Кабинет директора поме
шался на втором этаже. 
Поднимаясь по лестнице, 
неторопливо шагая пустым 
длинным коридором, Борис. 
Петрович снова припомнил 
разговор в райкоме и не
вольно присматривался ко 
всему с большей придирчи
востью, жесткостью, как ес
ли бы это шел не он, дирек
тор, а секретарь с его «чув
ством перемен». Борис Пет
рович и до этого часто поль
зовался приемом «посторон
него глазам.

Сейчас, наведя мимоходом 
ревизию, он увидел, что на 
лестнице заводоуправления, 
в коридоре грязно. Лампы 
дневного света покрыты лох
матой паутиной пыли, пе
дальные мусорницы забиты 
так , что не закрывались. У  
них такой вид, будто пода
вились бумагой, открыли 
рты  и немо взывают о помо
щи. Одна уборщица недавно' 
уволилась, а вторая, видимо, 
не' успевала прибирать на 
двух этажах заводоуправле
ния,

«Надо подсказать заму, 
чтобы разобрался, добавил 
людей и вообще повсеместно 
провел генеральную убор
к у ... Сегодня же доднйму 
всех!..» .— твердо решил 
Борис Петрович.

В  вестибюле у приемной 
он увидел женщину в мохна
той желтой шляпке, в корич
невом легком пальто. Она 
сидела.на диванчике и. ког
да заметила Бориса Петро
вича, поднялась навстречу.

Миловидное худенькое 
лицо показалось директору 
знакомым, но не из тех, ко
торые он часто видел. Ясно, 
что женщина была не завод
ская, а чья и откуда — он 
позабыл.

Борис Петрович не любил 
«неплановых» посетителей, 
а тем более таких вот ран

них. Пальто с плеч не сни
мешь, отдышаться не успе
ешь, еще торчат в разные 
стороны реденькие воло
сенки, а они уже в кабине
те. Не жаловал директор 
ранних посетителей и отто
го поздоровался с молодой 
женщиной сухим, вежливым 
кивком головы, открыл клю
чом дверь в приемную н про
шей в свой кабинет —  груз
ный, седовласый.

Апрельское солнце чет
ким, ярким косячком било 
в письменный стол, и Борис 
Петрович увидел на его по

лировке, на спинке стула, 
на светло-серой крышке ком
мутатора густой слой .пыли. 
Раньше он как-то не заме
чал-ее и, видно, немало по
обтер пыли своим пиджаком 

' и брюками: Недаром дня три 
назад жена предложила ему 
сменить костюм и упрекнула 
в неряшливости.

«Действительно, неряха!» 
— подосадовал Борис Пет
рович и, взяв из ящика чи
стый лист бумаги, скомкал 
его и принялся обтирать 
стол, коммутатор, стул.

На его столе ничего .лиш
него: календарь, стаканчик с 
карандашами, папка для бу
маг, телефон. ! С  «чувством 
перемен» Борис Петрович 
посмотрел на это свое хо
зяйство, обвел взглядом ка
бинет с большим длинным 
столом для заседаний, с 
унылым зеленым сейфом в 
два этажа, е радиолой, ко
торую он никогда не вклю
чал. Задержал взгляд на 
картине «Сенокос». Она ви
села вправо от входной две
ри на стене. Там дюжие 
парни в красных майках и 
девчата в белых платьях и 
косыночках метали зарод 
сена. Сейчас картина вызва
ла у Бориса Петровича не
доумение.

«Зачем это? С какой ста
ти она здесь висит?» — 
мелькнуло у него.

Раньше «Сенокос» ему 
нравился. Парни и девчата 
торопились сметать сено до 
дождя. Небо в картине бы
ло огромным, грозовым, не
сущимся на людей е неудер
жимой яростью. Успеют ли?
. Раскиданного вокруг зарода 
сена было слишком много, и 
хотелось броситься на по
мощь, схватить свободные 
деревянные трехрожки, ко
торые кто-то бросил и они 
без дела лежали на перед
нем плане.

Э ту  картину, черную от 
копоти, засиженную мухами, 
принесли из кладовой старо
го заводоуправления, приве
ли в порядок и повесили в 
кабинете. А  нашла ее...

Борис Петрович коротко, 
довольно рассмеялся. Как ни 
петляла его память,- а при
вела к тому, что он эти ми
нуты машинально старался 
припомнить.

Конечно же! Та  женщи
на у приемной — Ш ура! 
Уборщица. Ш ура ... Та  самая, 
с которой Борис Петрович 
сначала воевал — выбрасы
вал ее яргденькие букетики 
в мусорницу, но они про
должали регулярно появ
ляться на письменном сто
ле. Почему-то ему претила 
эта ее инициатива. Потом 
Ш ура тихим, но совсем не 
робким голоском в упор 
спросила:

— Почему выбрасываете 
цветы? Разве эхо плохо, и 
разве они мешают?

Ничего вразумительного 
Борис Петрович ей' тогда не 
ответил, но цветы * больше 
не выбрасывал. Ж дал, когда 
Ш ура сфиа их заменит. Она 
передвинула его письмен
ный стол.. Ч уть  влево и бли
же в . угол. Утром Борис

Петрович непомерно раз
гневался, но когда сел, то 
оказалось, что лучше стал 
виден заводской двор и не 
дуло в спину.

Ш ура успевала прибрать 
в кабинете до того, как он 
приходил. В  графине с ут
ра стояла до зубной боли 
холодная вода. Уборщица 
не ленилась сходить за ней 
к заводской скважине.

' Проработала Ш ура всего 
одно лого и, когда ушла, 
долго припоминалась ди
ректору. Часто в ту  пору 
своим подчиненным он при
водил Шу.ру в пример, что 
вот в таком, в общем-то 
непривлекательном деле, как 
уборка, и то можно творче
ски и с любовью работать... 
Все хотел поинтересоваться, 
куда Ш ура ушла, но переби
вали другие, более важные 
дела.

С лицом обмякшим, улыб
чивым Борис Петрович по
спешил из кабинета, чтобы 
поскорей удостовериться. 
Конечно же, это была она.

Здравствуй, Ш ура, 
здравствуй! Я  было и не 
признал тебя, а потом до
шло! —  сказал Борис Пет
рович и, в небольшом своем 
волнении, радости позабыв 
об этикете, сам протянул 
ж'енщине руку.

— А  я даже напугалась: 
и не признал Борис Петрович 
.меня, и такой уж сердитый. 
А  я ведь к вам на работу,
—  весело сказала Ш ура, вы
свобождая ладонь.

В  приемной она/f хотела 
снять пальто, но Борис Пет
рович широко распахнул 
двери, увлек ее в кабинет,

. усадил в кресло, ,
— А  у  вас здесь почти 

ничего не изменилось, —-г с 
легкой улыбкой оглядела 

■кабинет Ш у р а ., — Скажите, 
пожалуйста, даже «Сейо- 
кос» на месте.

— К  сожалению, Ш ура, 
пока не изменилось... —  за
ставил себя рассмеяться 
директор. — Но изменим. 
Кое-какую мебель заказали, 
вместо линолиума паркет 
сделаем, — он покрутил 
растопыренными пальцами.
— Н у, и по мелочам кое- 

что осовременим...
— Надо бы вам здесь за

ставку из встроенных шка
фов поставить, — показала 
Ш ура на стену у  входной 
двери. — Чтобы и гардероб, 
и книжный цтиаф, и, если хо
дите, бар.

—  Во, узнаю прежнюю 
хозяйку! Как говорят, сам 
бог тебя, Ш ура, послал! — 
воскликнул и шутливо под
нял указующую руку Борис 
Петрович. — Так что давай 
принимайся, Ш ура, наводи

порядок. Где что надо— дей
ствуй прямо от моего име
ни... А  в зарплате не обижу. 
Проведем тебя инженером 
по лаборатории КИ П  и ав
томатике. Там пока недобор...

Ш ура , теперь смотрела на 
Бориса Петровича с какой- 
то неловкой: и странной 
улыбкой. Ее худенькое се
роглазое лицо все более ро
зовело в смущении, и было 
в нем что-то измененное не 
только прошедшими годами, 

но еще ’ чем-то одухотворен
ным, молодящим.

Борис Петрович заметил 
это и остановился на полу
слове.

-— Тебя, Ш ура, это не уст
раивает? Или еще что? — 
помолчав, осторожно спро
сил- он.

— Борис Петрович, я  на
правлена к вам . главным 
технологом. В  министерстве 
мне сказали, что с вами со
гласовано... —  тихо и не 
глядя на директора, сказала 
она й, подняв глаза, с уко
ризной и обидой за него до
бавила: — Ведь с тех пор, 
Борис Петрович, прошло де
сять лет:..

С П О Р Т  ♦ С П О Р Т  « С П О Р Т М А Э С Т Р О  Р И Н Г А . Фото А . Петрова.

ДНЕВНИК СП АРТАКИ АД Ы
Третья зимняя Спарта

киада народов С С С Р , стар
товавшая в Свердловске и 
Бакуриани, набирает темп.

В  Свердловске спартакиад
ный факел как символ труда 
и спорта был зажжен от ог
ня мартеновской печи, а за
тем пронесен эстафетой по 
улицам города и по ста
диону в присутствии 30 ты 
сяч зрителей. Состязания 
начались соревнованиями 
конькобежцев. Y  женщин 
после двух дней соревнова
ний победила студентка из 
Горького Татьяна Аверина. 
У  нее лучшая сумма сприн
терского многоборья — 
182,605 очка. В  беге на 500

метров она показала велико
лепный результат — 44 ,54 
сек., а на дистанции 1.000 
метров уступила киевлянке 
Татьяне Шелеховой, устано
вившей рекорд катка — 
1 мин. 31 ,7  сек. Шелехова- 
завоевала в многоборье брон
зовую медаль, уступив «се
ребро» Любови Садчиковой 
(Смоленская область).

В  соревнованиях мужчин 
родился первый всесоюзный 
рекорд С С С Р  для юношей 
старшего возраста. Его уста
новил 17-летний Александр 
Демидов из Горьковской об
ласти, пробежавший кило
метровую дистанцию за 
1 мин. 23 ,34 , сек., а золотую

медаль завоевал в много
борье ленинградец Владимир 
Нащей — 164,976.

В  лыжных гонках на 
30 км первое место занял 
Василий Рочев (Коми 
А С С Р ) — 1:40 .1 ,0 .

В  грузинском горном, по
селке Бакуриани рабочая 
программа спартакиады от
крылась состязаниями горно
лыжников п-о скоростному 
спуску. Г:800-метровую трас
су гонок, которая пролегла 
между сосен по склону Кох- 
ты , быстрее всех прошла мо
сквичка Нина Меркулова — 
1.10,0 . А  среди девушек 
первенствовала Татьяна "Пер- 
чаткина из Башкирии. Ее ре

зультат — 1 мин. 11 ,39 сек. 
— позволил ей занять третье 
место среди взрослых. Се
ребряная медаль досталась 
Галине Шиховой из Под
московья — 1.10,51.

У  мужчин в этом виде со
ревнований победил Алек
сей Голубков из Подмо
сковья —  1.52,40 .

В  прыжках с 70-метрового 
трамплина к большой радо
сти жителей Бакуриани побе
дил их земляк Михаил Гав- 
ва — 225,9 очка. Он показал 
стабильные прыжки — на 
80 и 79,5 метра. Состязания 
двоеборцев выиграл ленин
градец Валерий Копаев, на
бравший 400,75 очка. Его

П О Б Е Д И Л И  С И Л Ь Н Е Й Ш И Е
Гонг возвестил об.оконча

нии одиннадцати финальных 
боев первенства С С С Р  по 
боксу среди молодежи. По
скольку рассказать , о каж
дом из них практически не
возможно, остановлюсь на 
наиболее ярких. Побеждали 
в них боксеры мыслящие, 
умеющие на' ринге решать 
тактические задачи, прин
ципиальные в отстаивании 
своих позиций при любых 
обстоятельствах.

...Н а  ринге — боксеры 
первого полусреднего веса 
(6 0— 63,5 кг) Александр 
Силаев (У С С Р ) и  Николай 
Сигов (Ленинград). Победил 
Николай Сигов, который про
демонстрировал более гра
мотную и зрелую технику. 
Следующая пара — боксеры 
первого среднего веса 
(6 7— 70 кг) Александр К у з

нецов (Ленинград) и Влади-, 
мир Даныиин (Р С Ф С Р ). 
Первый раунд Даныиин в 
атаке. Второй раунд —  в ма
невре на ногах, с . отдельны
ми сериями ударов. Лучше 
выглядит он и в третьем 
раунде. Безудержным ата
кам Кузнецова Даныиин про
тивопоставляет грамотную в 
тактическом отношении ра
боту на встречных и ответ
ны х ударах. Победил ум, 
победила техника.

На ринге — боксеры лег
чайшего веса Феликс Пак 
(У з .С С Р ) и  Виктор Котов- 
щиков (Р С Ф С Р ), оба боксе
ра «моторные», темповые. 
Бой идет в быстром темпе. 
Более активен Котовщиков. 
Второй раунд начинается с 
атак Пака, который стремит
ся наверстать потерянное в 
первом раунде. Но он излиш

не спешит, и раунд снова 
проигран. Третий раунд на
чинается с атак Котовщико- 
ва, которые сопровождаются 
несмолкающими аплодисмен
тами зрителей. Победили во
ля и мужество Котовщйкова.

Боксеры второго полусред
него веса (6 3 ,5 —-67 кг) Сер
гей Пушкарев (Р С Ф С Р ) и 
Александр Журавлев
(Р С Ф С Р ) уже были знакомы 
зрителям по финальным 
боям первенства Р С Ф С Р . 
Тогда победителем стал Ж у 
равлев. И на союзном пер
венстве он снова выиграл 
бой. В  остальных парах по
бедителями стали Александр 
Ткаченко (У С С Р ) , Виктор 
Рыбаков (Р С Ф С Р ), Ренат 
Хайрутдинов (У з .С С Р ) ,
Александр Кручин (Р С Ф С Р ), 
Стас Микульские (Р С Ф С Р ),

Валерий Лимосов (Р С Ф С Р ), 
Сергей Плисов (Р С Ф С Р ).

В  неофициальном команд
ном зачете на первом месте 
— молодые боксеры Рос
сийской Федерации с де
сятью представителями в фи
нале и с 38 очками. На вто
ром месте — боксеры Украи
ны с двумя представителями 
в финале и с 20 очками. На 
третьем месте— боксеры Ле
нинграда (4 представителя 
в финале, 16 очков).

Прошедшее первенство 
продемонстрировало возрос
шее мастерство боксеров мо
лодежной группы. Сборная 
команда С С С Р  к  первенству 
Европы будет в хорошей 
форме!

Л . С О К О Л О В , 
главный тренер Р С Ф С Р  

по боксу.

' S3 в

результат в 15-кнло-метровой 
гонке — 49 мин. 21 сек., а 
в прыжках — 75 и 76 мет), 
ров.

Во втором виде програм
мы соревнований горнолыж
ниц в финале третьей • зим
ней Спартакиады народов 
С С С Р  в Бакуриани — слало
ме-гиганте в призерах ока
зались те же спортсменки, 
что взошли на пьедестал по
сле состязаний в скоростном 
спуске. Только на этот раз. 
Галина Шихова и Нина Мер
кулова поменялись местами 
— представительница Мос
ковской области Шихова За
няла высшую ступень, а на 
третьей встала Наталья Пер- 
чаткина, старшая сестра Та
ни Перчаткиной, выиграв
шей «бронзу» на трассе ско
ростного спуска.

(Т А С С ).

Т И Р А Ж

«СПОРТЛОТО»/
Результаты очередного 

тиража «Спортлогр». и
«Спортлото-2», состоявшего
ся 10 марта:

«Спортлото» — 16 (гим
на стийа), 47 (хоккей с мя
чом), 41 (теннис), 18 (город
ки), 44 (фигурное катание), 
10 (буер).

«Спортлото-2» — 32
(прыжки в воду), 21 (конный 
спорт), 28 (настольный тен
нис), 38 (стрельба из лука), 
8 (бокс), 2 (автоспорт).

(Корр. Т А С С ).

О Т В Е Ч А Ю Т  Р О Д И Т  Е Л И
13-летнего Петю Горкаль- 

цева поймали в то время, 
когда он собирался опусто
шить кассу трамвая.

Мама Пети, работница Ле
нинского райпищеторга 
А . И. Горькальцева, была вы
звана на заседание адаиши- 

I  стративной комиссии райис
полкома. Следом за нею 
держали ответ родителя Са
ши Ко-валенка, Володи Р у 

сина, Вити Байгулова, Миши 
Кулева и других детей, со
вершивших правонарушения. 
Комиссия оштрафовала на 
30 рублей каждого из роди
телей. Кроме того, по месту 
их работы направлены изве
щения.

Комиссия ограничилась 
пока таким наказанием. А  
вообще, за подобные про

ступки административная 
комиссия .может направить 
подростка в спецшколу или 
в спецучилище. Его могут 
также привлечь к уголовной 
ответственности с отбытием 
срока наказания в колонии 
для несовершеннолетних.

Н. С О С Н И Н А ,  
инспектор детской ком
наты милиции Ленин

ского Р О В Д .

П О Г О Д А

Сегодня по области ожи
дается облачная с проясне
ниями погода, снег, метель, 
ветер северо-западный, 10
— 15 метров в секунду, .по 
юго-восточным районам 
12 — 17, температура днем
— 1Q — 15, по юго-восточ
ным районам —  7  — 12 
градусов мороза.

В  Томске — облачная с 
прояснениями погода, снег, 
метель, ветер юго-Западный, 
12 — 17 метров в секунду,

8 — 10температура днем 
градусов мороза.

14— 15 марта — облачная,, 
с прояснениями погода, ме- ' - 
стами снег, метель, ветер 
западный,- 7 —  12 метров в  

секунду, температура ночью 
20 — 25, днем — 8 —•"
13 градусов мороза.

Редактор
А . Н. Н О В О С Е Л О В ,

13 марта — «Валенсианская 
вдова».

14 марта — «Миссис Пайпер 
ведет следствие».

Начало спектаклей *—« в 19 
час, 30 мин.

С Е Г О Д Н Я  
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

имени М . Г О Р Ь К О Г О
«И дождь смывает все сле

ды» — 8-35, 10-30, 12-25, 14-20.
16-15, 18-10, 20-05, 22. «И дождь 
смывает все следы» — 8-55,
10-50, 12-45, 14-40, 16-35, 18-30,
20-25, 22-20. Зал кинохрони
ки — «Время побед—время по
ражений», «О мода, мода», 
«Фитиль» № 121, «Фитиль» 
№ 136 — 9, 10-05, 11-10, 12-15,
13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 
18-45, 19-50, 20-55, 22.

«О К Т Я Б Р Ь »
«И дождь смывает все сле

ды» — 8-40, 12-20, 14-15, 16-10, 
18-05, 20, .21-55. «И дождь, смы
вает все следы» — 9-20, 11-15, 
13-10’, 15-05, 17, 18-55, 20-50.
Для детей — «Звездочка» № 3
— 10-35.

имени И . Ч Е Р Н Ы Х
«И дождь смывает все сле

ды» _  8-35, 10-30, 12-25, 14-15, 
16-10, 18-10, 20-05, 22. «Золотое 
крыльцо» — 8-40, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. Для 
детей — «Прощайте, голуби»
— 10-2Q.

«П И О Н Е Р »
«Ни слова о футболе» •— 9, 

10-35, 12-10, 13-45, 15-20, 16-55. 
«Признание комиссара поли
ции прокурору республики» —
18-30, 20-30.

«С И Б И Р Я К »
«Мисс Инкогнито» — 11,

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
Для детей — «Самый силь
ный» — 9-20.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

«Докер» — 17, 19, 21. Для де
тей — Мультсборник — 11, 15.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы
подшипникового

З А В О Д А
«Анатомия любви» — 15, 17. 

19, 21.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

«С И Б К А Б Е Л Ь »
«Мертвые души» (две серии) 

— 15. «Товарищ генерал» — 
17, 19, 21. Для детей — Мульт- 
сборник — 10-30.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
пос. Н О В Ы Й

«Ну, погоди!» (4. 5, 6, 7-й вы
пуски) — 19, ?1. Для детей — 
Мультсборник № 15 — 17. 

К Л У Б
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В  
«Анатомия любви» — 15, 17,

19, 21,

«Русский романс». Поют 
И. Архипова и В. Пьявко. 23.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 23.00 — 00.40. Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма 
«Красное вино». (ЧССР). 1-я 
серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Фильм-концерт Ленин
градского телевидения «Сегод
ня на манеже». 20.50. По род
ной стране. «Душанбе». «На 
земле северской». 21.10 — 22.45. 
Художественный фильм «Ме
ченый1 атом». («Ленфильм», 
1972 г.).

Р А Д  1/10

О
СРЕДА, 13 марта

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

13.20. Новости. 13.30. «Клуб 
кинопутешествий». Ведет пере- 
дачч Ю. А. Сенкевич. 14.30. 
В. Пистоленко. «Ступени». Теле
визионный 1 многосерийный 
спектакль. _3-я серия. «Крутые 
повороты». *

С 15.50 до 18.00 — перерыв.
ТОМСК

18.00. Новости. 18.10. Кон
церт. Эстрадные мелодии. 
18.40. «Прогулам, простоям, 
низкому качеству, бесхозяйст
венности — прочный заслон!» 
Опыт партийной организации 
совхоза «Комсомолец» Асинов- 
ского района по укреплению 
трудовой дисциплины в кол
лективе.

МОСКВА
19.10. «Перу: пути Преобра

зований». В передаче принима
ет участие Генеральный секре
тарь ЦК Перуанской коммуни
стической партии товарищ 
Хорхе . дель Прадо. 1-9.30. «Сло
во о музыке». Ведет переда
чу А. Хачатурян. 20.30. Пре
мьера телевизионного много
серийного спектакля В. ПиСто- 
ленко «Ступени». 1-я серия. 
«У  порога». 21.50. «Встречный 
план Саратовской области — 
в действии». В передаче при
нимает участие первый секре
тарь Саратовского обкома 
КПСС А. И. Шибаев. 22.35.

СРЕДА, 13 марта
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Ю. Гурьев. «Ураль
ские картинки». «Сюита для 
виолончели и оркестра рус
ских народных инструментов». 
9.30. «Смена». Радиопрограмма 
для молодежи. «50 лет с име
нем В. И. Ленина» — страни
цы истории Томского комсо
мола. Радиошкола комсорга. 
Занятие пятое. «Готовимся к 
весне» — рейд по Томскому 
району. 19.00. Последние из
вестия. 19.11. «Смена». Радио
программа для молодежи. (По
вторение утреннего выпуска).

Томскому - управлению 
«Вгорчермет» ’ требуются: 
заместитель главного бух
галтера, бухгалтеры, кас
сир, мастер в производствен
ный цех, механик— замести
тель начальника производст
венного цеха, уполномочен
ные, стропальщики, электри
ки, слесари, огнерезчнки, то
карь, ученики огнерезчиков, 
машинист на гидравлический 
пресс, крановщики на козло
вые и полноповоротные элек
трокраны, электросварщик, 
рабочие, наполнители кисло
родных баллонов.

Обращаться: г. Томск-53, 
ул. Яковлева, 18, телефон 
№ 5-12-60.

ГД Е  П Р О В Е С Т И  О Т П У С К

Томский областной совет по туризму и экскурси
ям предлагает трудящимся города и области ту 
ристические путевки на турбазы городов страны:'

Ленинград — 10-дневное пребывание с 15 апре
ля. Стоимость — 142 рубля.
Севастополь— 12-дневное пребывание с 17 и 30

марта, с 12 и 25 апреля, с 8 и 21 мая. Стоимость— 
120 рублей.

Керчь —  10-дневное пребывание с 22 марта и 21 
апреля. Стоимость — 115 рублей. 20-дневное пре
бывание — с 25 мая. Стоимость — 165 рублей.

Анапа — 20-дневное пребывание с 25 мая. Стои
мость — 175 рублей.

Дагомыс (район Сочи) — 20-дневное пребывание 
с 15 марта, с 5 и 26 апреля, с 17 и 27 мая. Стои
мость — 160 рублей.

Махинджаури (район Батуми) — 20-дневное пре
бывание. Заезды — с 20 марта, с 8 и 27 апреля, с 
18 мая. Стоимость — 175 рублей.

В  стоимость путевки входят проезд от г . Томска 
до турбазы, питание, экскурсионное обслуживание и 
проживание на арендованных квартирах частного 
сектора.

Ждем ваших заявок. Пишите, звоните, заходите! 
Наш адрес: 634050, Томск, пл. им. В . И. Ленина, 6, 
тел... № 2-45-3.3.

М Е Н Я Ю  двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в
г. Бердянске Запорожской 
области на трехкомнатную 
квартиру в центре г . -Томска.

Обращаться: Кемеровская 
область, г. Юрга, ул . Ленин
градская, 42, кв. 51, к Капу
стину В . п.

В  управление охогниЧье- 
промыслового хозяйства при 
Томском облисполкоме тре
буется бухгалтер.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пер. Батень- 
кова, 3, облисполком, коми 
86, тел. № 2-65-88.

Коллективы Томсклесурса 
и орса Томского ЛПК с 
глубоким прискорбием из
вещают о ^мерти начальни
ка Тимирязевского отделе
ния орса

КО Р Ш УН О ВА
А лексан д р а  М ихайловича

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким ПОКОЙНОГО.

Вынос тела — 13 марта, 
из квартиры покойного 
(пос. Тимирязево).

Территориальный комитет 
профсоюза и геологическое 
управление с прискорбием 
извещают о смерти кавале
ра ордена «Знак Почета», 
первооткрывателя Мыльд- 
жинского месторождения, 
председателя разведкома 
профсоюза Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции

КУЮКИНА 
Николая Петровича

и выражают глубокое собо
лезнование семье и близ
ким покойного.
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